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В П Р Е З И Д И У М Е  
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

За успешное выполнение заданий 
семилетнего плана по добыче нефти 
и . другие показатели Президиум Вер
тев него Совета СССР указами от 16 
марта 1966 г. наградил орденом Ле
нина производственные объединения 
«гТатнеФтъ» и «Туркменнефть», орде
ном Трудового Красного Знамени —  
производственные объединения
«Иермьнефть» и «Сахалиннефть», а 
также Ухтинский комбинат.

(ТАСС).

Сообщение ТА СС

«Космос-110» успешно 
завершил полет

Запущенный в Советском Союзе 22 
февраля 1966 года искусственный 
спутник Земли «Космос-110» с жи
вотными на борту '1 6  марта завер
шил космический полет и на 330-м 
витке успешно приземлился в задан
ном районе. За время около двадцати 
двух суток полета с помощью уста
новленной • на борту спутника науч
ной аппаратуры проведен обширный 
комплекс медико-биологических ис
следований, получены предваритель
ные данные о влиянии на организмы 
животных длительного пребывания в 
космическом пространстве на значи
тельном ' удалении от поверхности 
Земли.

В полете все системы спутника ра
ботали нормально; весь комплекс си
стем показал высокую надежность 
функционирования в условиях дли
тельного'; полета, в состоянии невесо
мости, воздействия радиационных из
лучений на больших высотах и дру- 
тих факторов космической среды.

Медико-биологическая информа
ция, полученная в результате поле- 

■ та спутника, дает подробные сведе
ния о реакции организмов, живота 
ных на пребывание в условиях дли
тельной невесомости. Большое зна
чение имеют данные, полученные в 
результате полета, о действии на жи
вой организм космического излуче
ния и радиационных поясов Земли на 
высотах до 900 километров.

Состояние подопытных животных 
—  собак Ветерок и Уголек —  после 
приземления хорошее. Б соответст
вии с программой животные будут 
обследованы и за ними будет уста
новлено тщательное наблюдение.

Полученные в результате длитель
ного полета спутника «Космос-110» 
ценные научные материалы будут 
тщательно изучены и явятся боль
шим вкладом в дальнейшее исследо
вание космического пространства.

Результаты обработки полученных 
материалов будут опубликованы в 
периодической печати и научных 

^ журналах.

З А  Н О В Ы Й  
ВЕСОМЫЙ ПРОЦЕНТ!
МОСКВА. 15 марта по Цент

ральному телевидению группа ле
нинградских новаторов обратилась 
q призывом к трудящимся горо- 
дов-героев пересмотреть к XXIII 
съезду партии ранее принятые обя
зательства по экономии.

Встречая XXIII съезд партии, 
рабочие города Ленина решили 
сверх принятых обязательств сбе
речь еще один процент металла, 
электроэнергии, топлива.

Какую же выгоду принесет на
родному хозяйству один ленин
градский процент? В самом горо- 
де-герое — десятки миллионов 
рублей в год. а за пятилетие — 
сотни. По всей же стране это — 
дополнительные миллиарды ; руб
лей. (ТАСС).

Стройиндустрия —ударный фронт

БЕЗ ПРИЦЕЛА 
НА БУДУЩЕЕ

Рейдовая бригада ,,Красного знамени" 
на строительстве тоннельной печи завода 

строительных материалов
На 28 миллионов штук возрастет выпуск кирпича на Томском 

заводе строительных материалов с вводом новой тоннельной пе
чи. Она строится на третьем участке завода. В прошлом году трес

ты «Томскстрой» и «Томлеестрой» сорвали окончание строительства 
печи, ссылаясь на «объективные» причины. Работы возобно
вились только в феврале нынешнего года. В день посещения 
стройки мы встретились здесь с начальником участка завода, строй
материалов А. Губиным, начальником окса А. Шейниным, со стар
шим прорабом СУ-4 В. Куликовым.

—  В марте, — говорит В. Куликов, —  мы должны закончить 
монолитные фундаменты печи, уложить в них 690 кубометров бе
тона. В этом месяце нужно освоить на строительстве 16 .700 руб
лей. А пока ведем земляные работы. Тысячу кубометров грунта ос
талось вынуть.

—  Ну и как подвигается эта работа? :
Старший прораб с раздражением отвечает: ;
—- По милости заказчика приходится решать, проблему кувайды 

и черенка к ней. Вручную все делается. Отбойных молотков нет;..
—  А вы утепляйте быстрее шатер, ~~ вступает в разговор

А. Шейнин. — Тогда и работа быстрее пойдет. - ^
—  Есть у нас опасение, —  продолжает Б. Куликов,.—  что мар

товский план сорвется. И вот почему. Заказчик не обеспечит строй
ку нужным количеством электроэнергии.

—  Вы вперед не забегайте, —  вступает в спор начальник окса. 
—  Хватит вам пока и этого. Делайте свое дело.

— Но ведь рано или поздно заводу придется вернуться к вопросу 
снабжения электроэнергией новой печи. Может получиться, что за
кончат строительство печи, а работать она не будет.

—- Линия электропередач сейчас под самую завязку загружена. 
Чтобы увеличить приток электроэнергии, нужно ставить трансфор
матор большей мощности, но сечение кабеля не позволит. Так что 
ЛЭП заново переделывать надо.

—  Так переделывайте, пока не поздно.
Долго еще подрядчик и заказчик «объясняются» между собой, 

выставляя взаимные претензии.
Заказчик обвиняется в том, что не бывает на объекте. Следует 

ответ, что все вопросы можно решить с начальником участка Л? 3 
А. Губиным.

—  Вы Лаже не представили строителям проекта шатра, акта на 
скрытые работы, чертежей.

—  Они,, к вашему сведению, давно лежат в производственно-тех
ническом отделе СУ-4.

—  Ну, знаете ли, ошибаетесь!
Мы решили ограничиться этим диалогом. Из н е т  видно, что под

рядчики и заказчики на стройке —  каждый по с е б е А  «когда в то
варищах согласья нет», это к добру не ведет. Стройка не долж
на жить только одним днем. Чтобы стройку не лихорадило в даль
нейшем, а вместо споров было дело, нужен тесный, повседневный 
контакт строителей и заказчиков. Нужен точный прицел на. буду
щее.
. Н. АВЕРКИН, начальник гравийного участка:

В. ЖИРНОВ, наш нештатный корр.: А. КАРТА
ШОВ, слесарь-монтажник управления карьерами;
Г. КОЛВИН, корр. «Красного знамени».

КУРС: ВЫСОКАЯ ДОХОДНОСТЬ
З И М А  Э К З А М Е Н У Е Т

Холодная и вьюжная зима в на
шем северном крае длится большую 
часть года. Она беспристрастный эк
заменатор животноводов. И тем, кто 
спустя рукава подготовился к зи
мовке скота, приходится теперь рас
плачиваться потерями центнеров мо
лока, мяса.

В нашем колхозе перевод скота 
на зимнее содержание прошел орга
низованно. С первых же дней живот
новоды стали строго соблюдать рас
порядок дня, заранее выработанный 
специалистами.

Руководители, специалисты кол
хоза постоянно контролируют рас
ход кормов. И, хотя надои молока в 
1966 году невелики, все же они 
выше предыдущего года, и живот
новоды в счет общего дохода колхоза 
дали несколько десятков тысяч руб
лей прибыли.

Мы делаем все для того, что
бы увеличить надои, сохранить скот. 
В январе три фермы и центральная

усадьба колхоза, поселок Павлово, 
были подключены к электростанции 
райцентра. Это дало нам возможность 
установить машины для подготовки 
кормов, что раньше было сделать 
невозможно. Мы организовали раз
мол хвои, измельчение, запаривание 
и сдабривание сена.

Животноводы, большое внимание 
уделяют качеству сдаваемой продук
ции, особенно молока. У нас орга
низована специальная комиссия по 
контролю за качеством молока, чи
стотой молочной посуды. Конечно, 
контроль —  дело хорошее, но преж
де надо создать и дояркам такие ус
ловия, чтобы они могли соблюдать 
чистоту. Поэтому правление артели 
дополнительно к имеющимся приоб
рело еще молочную посуду, специ
альные цедилки (для процеживания 
молока), халаты для доярок.

С первого января у нас пересмот
рена оплата труда животноводов. Мы

определили три периода борьбы за 
молоко: с января по май (заверше
ние зимовки), с июня по сентябрь 
(пастбищный период) и с октября 
по декабрь (начало и проведение зи
мовки). Каждой доярке, исходя из 
того, за какими коровами она уха
живает, определили задания по на
дою молока на месяц и на период в 
целом.

Если доярка выполнит задание 
за период, ей начисляются 15 про
центов дополнительно к заработку.

Лучшим животноводам, добившим
ся самых высоких показателей, мы 
присваиваем звание мастера колхоз
ного производства. Работнику фермы, 
носящему это звание, выплачивает
ся 10 процентов дополнительно к 
общему заработку. Такое сочетание 
морального и материального стиму
лов повышает личную заинтересо
ванность колхозников в результатах 
труда.

В эти завершающие месяцы зи
мовки нам предстоит еще сделать

немало —  подготовить скот к пере
воду на пастбищное ' содержание, 
предварительно разбить на гурты, 
заготовить лед для охлаждения мо
лока летом. Мы приложили все си
лы, чтобы хорошо закончить зимов
ку, сохранить весь скот к началу 
лета.

Есть у нас каналы потерь молока, 
закрыть которые сами мы не в си
лах. На фермах все еще не хватает 
фляг, подойников. Их негде приобре
сти. Плохо заботится о животново
дах райпотребсоюз. Много молока 
теряем мы из-за дальних перевозок. 
Молокозаво! имеет один двухтон
ный молоковоз. Он курсирует в кол
хоз только летом, а зимой нам при
ходится самим возить молоко в Фля
гах на тракторах, й. от этого терпим 
убытки.

И. ЛУКИ Н , 
главный зоотехник колхоза «За
ря коммунизма» Каргасокского 
района.

И я  п о д ъ е м е

В прошлом году впервые за 
последние четыре года наше хо
зяйство получило 52 тысячи руб
лей прибыли. На первый год пя
тилетки мы взяли обязательство 
среднесуточный привес каждой 
свиньи довести до 550 граммов 
вместо 460 граммов по плану, а 
молодняка крупного рогатого ско
та —  до 500 граммов вместо 
450. Такая продуктивность позво
лит и нынче работать прибыльно.

Правда, сейчас в хозяйстве 
сложилась трудная обстановка 
из-за нехватки кормов, На откор
ме содержится 600 свиней, почти 
столько же, сколько и в первом 
квартале прошлого года. А вот

крупного рогатого скота постав
лено мало —  всего 440 живот
ных. В прошлом году от откорма 
свиней совхоз получил 38 тысяч 
рублей прибыли, главным обра
зом за счет того, что в среднем 
80 процентов свиней были сданы, 
государству повышенной упитан
ности.

Чтобы выполнить взятые обяза
тельства, мы изыскиваем резер
вы увеличения привеса. Живот
новоды тпудятся старательно и 
делают все возможное для этого.

Волнуют нас и перспективы 
развития хозяйства. В совхозе ве
дется строительство нового типо
вого свинарника на 3 тысячи го
лов, и уже в четвертом квартале

он вступит в эксплуатацию. Одна
ко пока не решен вопрос о соору
жении механизированных площа
дей для крупного рогатого скота. 
Он содержится в старых дворах, 
которые невозможно механизи
ровать.

Дальнейшему развитию хозяй
ства мешают и другие причины. 
Фермы совхоза очень разбросаны. 
Достаточно сказать, что одна из 
них расположена на территории 
соседнего Чаинского района, к 
тому - же там всего 47 гектаров 
пашни, и, естественно, кормов не 
хватает. На содержание этой 
Фермы мы вынуждены затрачи
вать большие средства. Считаем, 
что ее нужно или обеспечить

дополнительными угодьями или 
создать на ее базе районную заго
товительную контору.’

Взять другую ферму —  Клюк- 
венскую. Она отделена от нас 
двумя Фермами —  Могильномы- 
совской и Первомайской совхоза 
«Чажемтовский». Управлять ими 
трудно.

Землеустройством откормочных 
совхозов никто не занимается, а 
ведь они играют большую роль в 
народном хозяйстве. В новой пя
тилетке нам предстоит решать 
большие задачи. Областные орга
низации должны уделять больше 
внимания развитию откормочных 
совхозов.

Н. ЖОРЖЕВСКИЙ, 
директор откормочного сов
хоза «Петропавловский» 
Колпашевского района.

Л У Ч Ш А Я  В  С Т Р А Н Е  |
Самой высокой производительности труда среди лесозаготовителей Том- 5  

ской области добилась малая комплексная бригада Ивана Васильевича Е  
Михеева. Более 26 тысяч кубометров древесины заготовил в прошлом го- §5 
ду этот коллектив. За семилетку бригада Михеева добилась рекордной Е  
для нашей области выработки. Страна получила 95.425 кубометров леса. Е

Президиум ЦК профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабаты- —■ 
ваюшей промышленности в числе других лучших коллективов присвоил jj= 
передовой бригаде Аргат-Юльского леспромхоза высокое звание «Лучшая s  
лесозаготовительная бригада лесной промышленности СССР».

Включившись в соревнование за достойную встречу XXIII съезда КПСС, щ 
коллектив И. В. Михеева досрочно выполнил четырехмесячное задание, ц  
Передовая бригада решила пятилетний план выполнить за четыре гола. —

В. ЛОСЕВ. =

На темы дня К ВЕСНЕ
во в с е о р у ж и и

С Л О В О  С В И Н А Р Е Й
Трудовыми .успехами встреча" 

ют XXIII съезд партии работ
ники свинофермы колхоза име
ни В. Кингисеппа Зырянского 
района Август и Алида Кокк.

В январе они сняли с откор
ма 85 свиней средним весом

по 95 килограммов каждая. 
Все они проданы государству.

Обязательство супругов Кокк 
на 1966 год — получить не 
менее тонны свинины в расче
те на свиноматку.

Н. ТИМОФЕЕВ.

Коллектив ремонтно-механического цеха Александровской нефте
разведочной экспедиции несет трудовую вахту в честь XXIII съезда 
КПСС. Цехом руководит старейший производственник Владимир 
Францевич Раткевич, двадцать лет работающий в нефтяной промыш
ленности. В дни вахты хороших производственных успехов добился 
Виктор Никифорович Градов, он — токарь, фрезеровщик и учащий
ся 11-го класса вечерней школы рабочей молодежи.

НА СНИМКЕ: В. И. Градов и В. Ф. Раткевич.

Ирина Михайловна Сидорова 19 лет работает на Томском 
электромеханическом заводе. Передовая производственница не
сет предсъездовскую трудовую вахту, норму выполняет на 
120— 125 процентов, сдает продукцию с первого предъявления, 
работает без брака.

НА СНИМКЕ: шлифовщица И. М. Сидорова — ударница 
коммунистического труда.

Фото Ф, Хитриневича.

По следам наших 
ВЫСТУПЛЕНИЙ БЮРО ГОРКОМА ПАРТИН О ДЕЙСТВЕННОСТИ ГАЗЕТЫ

Недавно бюро Томского горкома 
партии обсудило вопрос о неправиль
ном отношении некоторых руководи
телей к критическим выступлениям 
газеты «Красное знамя». Бюро отме
тило, что, несмотря на серьезное пре
дупреждение, высказанное в поста
новлении бюро обкома КПСС от 18 
января 1966 года «О повышении 
действенности материалов, .публикуе
мых в газете «Красное знамя», от
дельные руководители, секретари 
партийных организаций продолжают 
отмалчиваться на критические вы
ступления газеты.

29 октября 1965 года была опу
бликована статья «ЧП на улице Бе
линского» о серьезных недостатках 
в работе завода фруктовых вод, 24 
декабря 1965 года в статье «Тепло 
города» руководители завода вновь 
были подвергнуты критике за нару
шение теплоснабжения ряда детских

и лечебных учреждений. Однако ди
ректор завода Гусев В. С., секретарь 
партийной организации т. Каширина 
Е. Н. отмолчались. 5 Февраля газе
та в редакционной статье напомни
ла о необходимости отвечать на кри
тические материалы, опубликованные 
в газете, но и после этого руководи
тели завода не дали ответа.

Невнимание к выступлениям га
зеты проявляют начальник ЖКО 
за-вода «Сибэлектр-омотор» т. Му
равьев, помощник директора заво
да резиновой обуви и РТИ по быту 
т. Данилов, которые в течение двух 
месяцев не сообщали редакции о при
нятых мерах по статье «Тепло горо
да».

Не дал своевременно ответа на 
критическую корреспонденцию «Два 
горошка на лЬжку» председатель 
завкома завода «Сйбэлектромотор» 
т. Соколов Л. В.

Продолжают неоперативно реаги
ровать на выступления печати ра
ботники горисполкома тт. Богач
B. Е., Васицкий А. И., Руденко А. И. 
Критические выступления газеты в 
адрес_ отделов, горисполкома и его 
служб длительное время остаются 
без внимания. .

Ряд руководителей дает формаль
ные ответы —  отписки на критику 
в газете. Так, заместитель директо
ра Томского горбыгкомбината 

т. Тридман, вместо принятия- дейст
венных мер, дал газете бюрократи
ческую отписку, заместитель пред
седателя горисполкома т. Руд о-в
C. А., вместо того чтобы глубоко и 
всесторонне разобраться с недостат
ками в работе управления облгаза, 
подписал в редакцию общий, ни к 
чему не обязывающий ответ.

Эти и другие недостатки стали

возможны потому, что партийные 
организации не спрашивают ответ
ственности за своевременное приня
тие мер и ответы в редакцию по 
критическим выступлениям газеты.

Бюро горкома КПСС обязало бюро 
райкомов КПСС, первичные партий
ные организации повысить личную 
ответственность руководителей и 
всех коммунистов за своевременное 
принятие мер и ,дачу ответов в ре
дакцию по выступлениям областных 
и многотиражных газет.

Необходимо широко обсуждать в 
коллективах критические статьи, 
затрагивающие деятельность пред
приятия, учреждения, организации, 
принимать действенные меры по ис
правлению недостатков. Нужно так
же повысить внимание партийных, 
профсоюзных и хозяйственных ру
ководителей к материалам, расска

зывающим о передовом опыте, ис
пользовать его в работе своих кол
лективов.

Бюро обязало секретарей партий
ных комитетов заводов «Сибэлек- 
•тромотор» т. Соколова А. А., рези
новой обуви и РТИ т. Туркина А. В. 
рассмотреть вопрос об ответственно
сти коммунистов 1т.. Муравьева, Со
колова и Данилова за неправильное 
отношение их к критическим вы
ступлениям печати.

Секретарю партийной организа
ции горисполкома т. Твердохлебову 
Н. А. предложено обсудить на пар
тийном собрании постановление бю
ро обкома КПСС от 18 января 1966 
года «О повышении действенности 
материалов, публикуемых в газете 
«Красное знамя» и принять меры 
по повышению ответственности ком
мунистов за реализацию критических 
выступлений печати.

Уже не за горами то время, 
когда загудят на нолях тракторы. 

.Однако многие руководители кол
хозов и совхозов, инженерно-тех
нические работники хозяйств да
леки от того, чтобы рапортовать 
о готовности техники к весенним 
полевым работам. Если к 1 марта 
сеялки, плуги и культиваторы 
были отремонтированы на 78 —  
90 процентов, то квартальный 
план подготовки тракторов выпол
нен немногим более чем наполо
вину. Лишь на 64 процента под
готовлены грузовые автомобили.

Особенно плохо готовят техни
ку в колхозах Первомайского рай
она (начальник районного управ
ления сельского хозяйства тов. 
Нефедов В. Д., главный инженер 
управления тов. Захаров А. Т.). 
В феврале вместо 21 трактора 
здесь отремонтировали 12. Нет 
особых сдвигов и в марте. Вме
сто,того чтобы мобилизовать уси
лия на быстрейшее завершение 
подготовки техники к севу, здесь 
стремятся занизить план. Недо
пустимо медленно готовят техни
ку в хозяйствах Колпашевского, 
Молчановского, Чаинского и Ше- 
гарского районов.

Неоднократно указывалось на 
неудовлетворительное качество 
ремонта тракторов в мастерской 
Первомайского объединения 
«Сельхозтехника». Но управляю
щий тов. Перекосов В. В. и глав
ный инженер тов. Курафеев А. Ф. 
не делают выводов из критики в 
их адрес: из месяца в месяц в ма
стерской одни и те же наруше
ния технологии ремонта.

Разве можно говорить о жела
нии улучшить качество ремонта 
тракторов, если после обкатки 
двигателей не производится их 
контрольный осмотр, а подача топ
лива отдельными секциями топ
ливного насоса завышена на 8 
процентов?

Завышенная подача топлива 
обнаружена также в мастерских 
Бакчарского, Зырянского, Том
ского и Кривошеинского объеди
нений. В результате увеличивают
ся мощности двигателей, и ты
сячи тонн горючего в буквальном 
смысле слова вылетают в трубу.

Формально в мастерских «Сель
хозтехники» подходят к выдаче 
гарантийных талонов на отремон
тированные тракторы. Например, 
в Новиковской мастерской Аси-

новекого объединения гарантия 
дается не на 1.500 могочасов, 
предусмотренных техническими 
условиями, а лишь на 960. То 
же самое в Кривошеинском и Ча- 
инском объединениях. А в Бакчар- 
ском и Зырянском гарантийных 

'талонов вообще не дают, видимо, 
не надеются на самих себя.

При повторных ремонтах акты 
рекламаций не оформляются. Ру
ководителей мастерских это уст
раивает: чем меньше докумен
тов, тем меньше улик. А в кол
хозах написать лишний акт 
считают обузой. В итоге хорошее 
мероприятие, преследующее улуч
шение качества работы, повисает 
в воздухе.

В акте на приемку трактора из 
ремонта должен указываться срок 
его окончания. Ни в одной мастер
ской «Сельхозтехники» этого не 
делают. В колхозах и совхозах 
не знают, когда получат отремон
тированный трактор, а «Сельхоз
техника» не берет на себя обяза
тельств по срокам ремонта.

Справедливы нарекания на ка
чество покраски тракторов, по
скольку ни в одной мастерской 
технологический процесс покрас
ки не отработан. Не устраняются 
неисправности гидросистем. На
рушаются правила приемки трак
торов в ремонт: принимаются они 
некомплектными, без технических 
паспортов.

Ремонт колхозной и совхозной 
техники в специализированных 
мастерских приближается к мето
ду ремонта на промышленных 
предприятиях, а следовательно, 
нужно строго соблюдать все тре
бования технологии и оформления 
документов.

Руководители и инженеры рай
онных управлений сельского хо
зяйства много времени тратят на 
вскрытие недостатков в деятель
ности «Сельхозтехники», но сами 
участия в их устранении не при
нимают. Нужно ликвидировать 
разногласия между управлениями 
и объединениями, не кивать друг 
на друга, а общими усилиями по
правлять дело с таким расчетом, 
чтобы подготовка тракторов, по
севных и почвообрабатывающих 
машин была завершена к 15 ап
реля.

В. ЗУЕВ,
главный инженер отдела ме
ханизации областного управ

ления сельского хозяйства.

i  К.вссртксслъньш T iJ ic c H  — д о с р о ч н о
В адрес проходившей 15 

февраля 12-й областной парт
конференции поступила теле
грамма от животноводов колхоза 
имени Фрунзе Зырянского рай
она, где говорилось, что они ре
шили выполнить квартальный 
план продажи молока к 15 мар
та, а ко дню открытия XXIII 
съезда КПСС дать 600 центне
ров сверх плана.

Как выполняют обязательство 
фрунзенцы? Как сообщил сек
ретарь партийной организации 
колхоза тов. Лебедевич, на 
11 - марта хозяйство полностью 
выполнило плановое задание. В 
этом большая заслуга всех жи
вотноводов колхоза. Хочется

отметить лучших. Хорошо ра
ботала Мишутинская ферма, 
где заведующей тов. Володина. 
Работники этой фермы в труд
ных условиях нынешней зимов
ки добились неплохих результа
тов в увеличении производства 
мяса и молока. Более чем по 
500 килограммов молока на ко
рову за два месяца надоили до
ярки Дубровской молочнотовар
ной фермы Т. Иванова и 
М. Иванова.

Сейчас коллектив животно
водов борется за то, чтобы к 
XXIII съезду КПСС продать 
государству сверх плана 600 
центнеров молока.

В. ЯКОВЛЕВ.

А
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центнер рыбы?

М А С С И В У

Проект Директив по пятилетне
му плану развития народного хо
зяйства на 1 9 66— 1970 годы 
требует «дальнейшего улучше
ния размещения производитель
ных сил, комплексного развития и 
специализации хозяйства союзных 
республик и экономических райо
нов».

Ставя- на службу народу все 
новые богатства. Сибири, необхо
димо, на наш взгляд, более де
тально1 продумать взаимную связь 
отдельных ютраслей хозяйства с 
учетом их перспектив. В научно
обоснованной схеме развития и 
размещения отраслей народного 
хозяйства должно отразиться ор
ганическое единство развития эко
номического района в целом и 
отдельных областей, входящих в 
него. Это избавит от возможных 
диспропорций развития хозяйства, 
исключит ведомственность и мест
ничество в решении народнохо
зяйственных проблем и позволит 
производить продукцию с наи

меньшими затратами труда и 
средств.

На базе новых месторождений 
нефти и газа в предстоящем пя
тилетии создается местный народ
нохозяйственный комплекс. Сле
дует четко спланировать связь 
этого комплекса с индустриаль
ным К л а ссо м , с лесопромыш
ленным комплексом в Асине, с 
развитием химических комплексов 
в Сибири и выбором новых райо
нов химической индустрии, а так
же учесть перспективы освоения 
Бакчарского железорудного место
рождения. Нужно сейчас иметь 
научно обоснованный план достав
ки сырья для новых промышлен
ных предприятий и их продукции 
к потребителям.

Между тем вопросы развития 
транспорта на территории Том
ской области пока четко не опре
делены. Строительство железной 
дороги Асино— Белый Яр затяги
вается, а это может задержать 
развитие лесопромышленного ком
плекса и освоение нефтегазонос

ной площади на севере и востоке 
области.

Наряду с развитием речного 
транспорта нужно предусмотреть 
реконструкцию имеющейся желез
ной дороги от Тайги на Асино. Пе
ревод ее на электровозную или 
тепловозную тягу и строительст
во второй колеи диктуется перс
пективой резкого увеличения гру
зооборота.

В Томской области создалась 
диспропорция между мощностя
ми строительной индустрии и по
требностями промышленного и 
культурно-бытового строительст
ва. Область располагает большими 
запасами сырья для строительной 
индустрии. Стройиндустрия долж
на. стать одной из ведущих отрас
лей, которая может обеспечить 
выполнение программы нового 
строительства с большой выгодой 
и экономией затрат общественно-: 
го труда.

На наш взгляд, надо обратить 
внимание на опережающие тем

пы роста электроэнергетической 
базы для новых промышленных 
центров. Это потребует ускоре
ния строительства линий электро
передач на север области и мест
ных электростанций. Пока тако
го опережения не чувствуется.

Б последние годы в развитии 
сельского хозяйства области на
метилось свертывание производ
ства товарной продукции в се
верных районах. А ведь населе
ние здесь будет быстро расти, как 
только начнется освоение место
рождений нефти, газа, а также 
лесных богатств. В связи с этим 
необходимо наращивать объем 
производства товарной продукции 
сельского хозяйства. Между тем 
в имеющихся наметках респуб
ликанских и союзных органов 
планирования для сельского хо
зяйства Томской области рост то
варной продукции по зерну и ря
ду других продуктов вообще не 
предусмотрен. С этим нельзя со
гласиться. Такой подход ничем не 
обоснован.

Наконец, надо обратить внима
ние на своевременную подготовку 
кадров для развивающейся про
мышленности, которая потребует 
новых специалистов по добыче и 
переработке нефти и газа, лесохи
мии и т. п. Бузы и средние учеб
ные заведения Томска и области 
могут внести свой вклад. Важно,, 
чтобы соответствующие мини
стерства своевременно удовлетво
рили заявки томских учебных за
ведений.

В освоении богатств Сибири 
большую роль сыграли научные 
силы наших вузов. Пятилетка по
требует более интенсивной работы 
ученых, в том числе по новым 
проблемам, выдвигаемым жизнью. 
Научные работники, с большим 
удовлетворением встретившие 
планы развития производитель
ных сил Сибири, несомненно, вне
сут достойный вклад в осуществ
ление планов нашей партии.

А. БЫЧКОВ, 
секретарь парткоме Томского 
университета, доцент.

л  р е д д о ж е я я я
В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ, НА СОБРАНИЯХ КОЛЛЕКТИВОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ОБСУЖДЕНИЕ 
ПРОЕКТА ДИРЕКТИВ XXIII СЪЕЗДА КПСС ПО НОВОМУ ПЯ
ТИЛЕТНЕМУ ПЛАНУ. КОММУНИСТЫ И БЕСПАРТИЙНЫЕ, ВЫ
СТУПАЯ НА ЭТИХ СОБРАНИЯХ, ВНОСЯТ МНОГО ПРЕДЛОЖЕ
НИИ И ЗАМЕЧАНИИ.

На партийно-комсомольском соб
рании Томского проектного отдела 
«Новосибгражданнроект» выступили 
В. Ф. Козлова, Г. С. Чижов, Г. В. 
Егоров, Л. Л. Эйдельман, К. П. Ра
зин и другие. Они внесли ряд пред
ложений к проекту Директив XXIII 
съезда КПСС. Высказано пожелание 
оснастить проектные организации и 
конструкторские бюро современным 
оборудованием и типовой автомати
зацией с целью улучшения качества 
и сокращения сроков проектирова
ния. Предлагалось наряду со стиму
лированием работников строитель
ных организаций усилить экономи
ческое стимулирование прогрессив
ного проектирования, направленное 
на сокращение сроков и снижение 
стоимости строительства.

*.**
Много предложений внесли на 

партсобрании работники экономиче
ского факультета ТГУ. В частности, 
они рекомендуют, чтобы основная 
масса заготовляемой древесины вы
возилась за пределы области только 
в обработанном виде. Решено орга
низовать на факультете лабораторию 
на общественных началах по неко
торым проблемам развития экономи
ки Томской области.

V
Коммунисты областной конторы 

Госбанка при обсуждении проекта 
Директив привели ряд данных о

росте нашей промышленности и 
сельского хозяйства. Только за счет 
повышения закупочных цен на сель
хозпродукты колхозы и совхозы об
ласти получили 6,2 млн. рублей 
доходов. Это помогло 7 совхозам 
выйти в число рентабельных хо
зяйств. Оплата труда колхозников 
повысилась более чем на 7 млн. 
рублей. Выступившие на собрании 
В. К. Бельский, А. А. Лаппо, К. К. 
Пскова и другие внесли предложе
ния о расширении выдачи кредитов 
на механизацию и расширение про
изводства, о широком внедрении 
прогрессивных форм расчетов меж
ду предприятиями в условиях ново
го хозяйствования, о повышении 
банковского контроля за увеличени
ем отдачи продукции с каждого руб
ля основных фондов.

*
Директор центральных электро

сетей «Томскэнерго» В. Ф. Головин 
внес ряд предложений по электри
фикации сибирского севера. Его 
мысль о разработке пятилетнего 
плана развития электросетей под
держали многие энергетики. В этот 
план предложено включить ускорен
ное электросетевое строительство в 
юго-западных и северных районах 
области, создать в Томске подряд
ную организацию по электросетево
му строительству.

П Р О П А Д А Е Т  Н А Р О Д Н О Е  ДО Б РО
Спрос на консервированные про

дукты велик. Люди берут фрукто
вые, рыбные, мясные консервы. Из 
них можно быстро приготовить вкус
ное блюдо. Но вот беда: некуда де
вать порожние банки.

Стеклянную посуду еще кое-как 
можцо сдать в магазины. А куда де
вать жестяные консервные банки? 
Их никто нигде не принимает. Вот и

приходится выораеывать их на по
мойку, захламлять ими дворы и го
родские свалки. А ведь каждая бан
ка денег стоит. Огромную сумму 
убытков от этого терпит страна.

Надо организовать сбор консерв
ных банок на дому. Ведь их можно 
пускать на переплав и экономить та
ким образом сотни тысяч тонн новой 
жести.

А. ВЕРИНА.

Передовые бригады цеха № 8 Томского манометрового завода готовят XXIII съезду партии свои 
трудовые подарки. На предсъездовской вахте по-ударному трудятся лучшие штамповщицы цеха 
Т. Водкина, А. Рукшина и В. Техова. Они систематически перевыполняют сменные задания, дают про
дукцию только высокого качества.

НА СНИМКЕ (слева направо): штамповщицы Т. Водкина, А. Рукшина и В. Техова.
Фото С. Ланцмана.

СЕВЕРУ-СВОЮ
СТРОЙИНДУСТРИЮ

Медленное развитие промышленности строительных 
материалов в Томске и области сдерживает рост капи
тальных вложений, а это в свою очередь снижает тем
пы строительства.

Сейчас, когда решается вопрос о возведении цовых 
предприятий строительной индустрии, важно тщательно 
продумать их размещение.

Для строительных организаций «Главзапсибстроя» 
(тресты «Томскстрой» и «Томсксельстрой») намечено 
строительство в Томске завода сборного железобетона 
годовой производительностью 70 тысяч кубометров. 
Строительство его надо форсировать, чтобы в 1966 го
ду полностью удовлетворить потребность в сборном 
железобетоне.

Чтобы удовлетворить потребность в сборном железо
бетоне Асиновского лесопромышленного комплекса, 
намечается на станции Яя построить завод.

Проектировщикам надо внимательно отнестись к вы
бору места. Почему бы его не построить в Тугане? 
Здесь скоро завершится строительство завода силикат
ных изделий. Здесь же будет завод по производству 
керамзита годовой производительностью 100 тысяч ку
бических метров, а керамзит является хорошим запол
нителем для изготовления сборного железобетона. От
падает необходимость в завозе крупного заполнителя. 
Кстати, в районе Тугана обнаружены запасы прочных 
песчаников и кварцитов, которые могут быть исполь
зованы как крупные заполнители для бетона.

Не исключена возможность строительства здесь карь
ера по производству шебня. Таким образом, в Тугане 
будет создана солидная база строительной индустрии,- 
И незачем вдали от сырья строить завод.

Очевидны перспективы развития в Томской области 
нефтегазодобывающей промышленности. В связи с этим 
встает вопрос о развертывании большого жилищного 
строительства в нефтегазоносных районах. Наиболее 
благоприятным конструктивным стеновым материалом 
для Александровского, Каргасокского районов будут 
крупные керамзитобетонные стеновые блоки. Строи
тельство многоэтажных жилЫх домов из этих блоков 
можно будет вести по типовой двухрядной разрезке. 
Считаем целесообразным построить в районе Александ
ровского два завода: по производству керамзита и ке
рамзитобетонных стеновых блоков. Необходимые запа
сы глины для производства керамзита там имеются.

Еерамзитобетонные изделия для этих районов самые 
благоприятные: вес их на 3 0 — 40 процентов ниже, 
а теплопроводность в 3 раза меньше, чем бетона на 
обычном гравии. А керамзит, изготавливаемый прц 
ускоренном обжиге глины, может быть получен в виде 
гравия и песка с объемным весом 600 килограммов в 
кубометре. Из керамзита могут изготавливаться все виды 
железобетонных изделий, как с обычной, так и с пред
варительно, напряженной арматурой для самых ответст
венных несущих сооружений, включая и речные суда. 
Керамзит в будущем —  прекрасный заполнитель для 
завода железобетонных изделий.

Топливо же заводы используют свое нефть или 
газ. Заводы по производству керамзита и керамзито- 
бетонных стеновых блоков в районе Александровского 
должны стать первоочередными объектами строитель
ной индустрии на севере нашей области.

А. ТИХОМИРОВ,
зав. кафедрой организации и экономики строи
тельства Томского инженерно-строительного ин

ститута, доцент.

В ИНТЕРЕСАХ НАСЕЛЕНИЯ
В проекте Директив X X I I I  съезда КПСС по пятому 

пятилетнему плану предусмотрено увеличить за пятиле
тие оборот предприятий общественного питания пример
но на 45 процентов и выпуск собственной продукции на 
70 процентов.

За последние годы хорошо зарекомендовали себя до
мовые кухни. Они удобны для населения. К сожалению, 
в Томске таких кухонь очень мал). М ы, женщины, за
трачиваем много времени на приготовление обедов. О со
бенно это касается работающих женщин.

Необходимо предусмотреть при проектировании и 
строительстве жилых массивов помещения для домовых 
кухонь.

М. КЛАДОВА, М. ТРУФАНОВА, Е. ГАВ
РИЛОВА, Г. ФРОЛОВА, Т. ПОСТНИКОВА, 
работницы Томского подшипникового завода.
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СКОЛЬКО СТОИТ ТОМСКИЙ ОСЕТР?
Томский рыбтрест —  

планово-убыточное пред
приятие. За последнее 
время убытки составля
ют ежегодно сотни тысяч 
рублей. Одна из причин 
их в том, что на обработ
ке рыбы преобладает 
ручной труд. На цент
ральной усадьбе Алек
сандровского комбината 

такие трудоемкие опера
ции, как подача льда, 
соли в камеры, сырца 
от причалов, не механи
зированы.

Не все рыбозаводы 
имеют холодильники с 
машинным холодом. Из 
четырех рыбозаводов и 
двух комбинатов машин-

Надежными помощниками считают авиаторов 
нефтеразведчики Александровской экспедиции. 
Трассы вертолетчиков пролегли далеко в глубь тай
ги. Экипаж МИ-4, руководимый В. Корсаковым, по
бывал на многих буровых экспедициях.

НА СНИМКЕ: В. Корсаков, второй пилот
В. Мослацов, бортмеханик В. Терлюкевич, техник 
Н. Зайков.

Фото Ф. Хитриневича.

ный холод имеет только 
Колпашевский комбинат. 
А строить такой холо
дильник нужно было в 
первую очередь в Алек
сандровском, где рыбы 
добывается в два раза 
больше.

Хотя площадки с кра
нами имеются на всех 
рыбозаводах, они, как 
правило, не работают. 
Поэтому зачастую по
грузка судов ведется си
лами судовых команд.

Рыбозаводы, не гово
ря уже о пунктах, не 
оборудованы механизи
рованными причалами. 
А поэтому плашкоуты с 
рыбой долго стоят у при
чалов. Сверхнорматив
ные простои судов соста
вили в навигацию ми
нувшего года почти 5 
тысяч часов. Учет же

простоев плашкоутов с 
рыбой вообще не ведет
ся.

На наш взгляд, следу
ет иметь в Томске, Нол- 
пашеве, Александров
ском оборудованные кра
нами рыбные причалы. 
Сейчас в областном 
центре нет даже и опре
деленного места для раз
грузки рыбы. За прошед
шую навигацию простои 
судов нашей РЭБ в Том
ске составили 1.742 ча
са. Будь оборудован при
чал в Томске, отпала 
бы нужда содержать 
здесь специальный флот 
стоимостью в 125 тысяч 
рублей в год. Безуслов
но, все эти затраты ло
жатся на центнер добы
той рыбы.

На территории Том
ского рыбтреста много

водоемов, которые не
сколько лет тому назад 
давали богатые уловы. 
Но рыбохозяйственные 
организации и колхозы 
занимаются расчисткой 
только на постоянных 
промысловых тонях, а 
остальные водоемы не 
очищаются. Разработка 
таких водоемов не ве
дется много лет. А если 
привести их в порядок, 
то улов рыбы резко» воз
растет.

Следует учесть, что 
только по комбинату 
«Томлес» на мелиора
тивные работы выделя
ются сотни тысяч рублей 
ежегодно, но эти средст
ва расходуются в основ
ном не по назначению. 
Такие средства имеют и 
Томский рыбтрест, и ры
боловецкие колхозы, од

нако отсутствие специ
альной техники для это
го сковывает работы. 
Поэтому создание спе
циальной машинно-ме
лиоративной станции 
является сейчас важней
шей задачей, и ее необхо
димо создать при РЭБ 
уже в первом году пяти
летии.

Пора, наконец, вплот
ную приступить к созда
нию мелкого рыбацкого 
флота из стеклопласти
ка. Три года тому на
зад мы подготовили 
двух специалистов по 
стеклопластику в Моск
ве, приобрели необходи
мые материалы для соз
дания 3 — 4 опытных 
образцов мелких рыбац
ких лодок грузоподъем
ностью 2 5 0 — 300 кило
граммов. Однако и по

сеи день никак не мо
жем получить смолы 
марки ПН-3, хотя главк 
обещал поставить ее во 
втором квартале' 1965 
года. Рыбаки знают, как 
трудно попасть на облов 
водоемов с тяжелой де
ревянной лодкой. Лодка 
же из стеклопластика ве
сом в 30 — 35 килограм
мов была бы незамени
мой.

Задания пятилетнего 
плана требуют ребко 
увеличить темпы рыбо- 
д’обычи. Необходимо все 
резервы рыбной про
мышленности области 
поставить на службу пя
тилетке.

к. н олотовкин ,
директор Колпашев- 

ской ремонтно-экс
плуатационной базы.

НЕ ЗА СЧЕТ ГОСУДАРСТВА
Если тщательно посчитать 

личный моторный транспорт, то 
окажется, например, что жи
тели поселка Могочино Молма- 
новского района располагают 
более чем двумястами мото
циклов. Примерно столько же 
в поселке мопедов и мотовело
сипедов. Несколько легковых 
автомашин. Свыше ста мотор
ных лодок.

Как видите, цифры внуши
тельные. Они свидетельствуют

о росте благосостояния сель
ских жителей. Но не толь
ко для иллюстрации этой мыс
ли мы привели такие цифры. 
Речь пойдет о другом.

В том же Могочине днем с 
огнем не сыщешь в магазинах 
горюче-смазочных материалов, 
прежде всего бензина. Более 
того, у владельцев машин нет 
для них специальных храни
лищ.

Сельпо должно было от

крыть специальный магазин 
(колонку для заправки ма
шин). Но так как средств ему 
для этого не выделили, горю
чее купить негде.

Два процесса протекают в 
наших селах одновременно: 
ширится парк владельцев мо
торного транспорта на селе и 
ничего не делается для обеспе
чения владельцев машин. v

Желательно, чтобы в проек
те Директив по пятилетнему 
плану, там, где речь идет о

расширении строительства га
ражей и станций общего поль
зования, была подчеркнута не
обходимость обеспечения горю
че-смазочными материалами 
мототранспорта, который нахо
дится в личном пользовании. 
Думаю, что к этому предложе
нию уже сейчас должны при
слушаться работники Томского 
облисполкома.

В. ГОЛЫШЕВ, 
рабочий Могочинского ле
созавода.

Молчановский район.

К
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ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА,
КАК ЕЕ ПОВЫСИТЬ В ЕРГАЙСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ

К деятельности любого предприя
тия предъявляется одно основное 
требование: высокая эффективность 
Производства. Если подойти с такой 
неркой к работе Ергайского леспром
хоза, то придется говорить о круп
ной неудаче. В прошлом году госу
дарству недодано около 30 тысяч 
кубометров леса, себестоимость 
продукции против плана завышена 
на 660 тысяч рублей, вместо при
были но,лучен убыток дочти в 457 
тысяч рублей.

Первый год пятилетки должен 
стать для нас переломным годом. 
С чего же начинать борьбу за эф
фективность? Недавно мы провели 
анализ выполнения плана и исполь
зования рабочего времени по дека
дам. Вот что получилось. В первую 
декаду вьдвозка леса составляет 

£8 процентов, в третью — 39 про
центов. Скачки не имеют объектив
ных причин. Традиционная раскачка 
и штурмовщина вполне могут быть 
устранены Кое-что уже сделано. Но 
нужно добиться полного использо
вания рабочего дня. Почти у всех 
бригад пропадает ежедневно по ча
су —  полтора. Из-за неполадок с 
транспортом, точнее, из-за нераспо
рядительности и неорганизованности 
обслуживающих транспорт людей 

опоздания приняли хронический ха
рактер. Если опоздают с доставкой 
лесорубов деляны та  3 0 — 40 мй- 
дут, то в общей сложности теряется 
времени гораздо больше. Пока трак

тористы готовят простоявшие всю 
ночь под открытым небом механиз
мы, греют воду, масло, остальные 
рабочие теряют еще около часа. 
Первый воз хлыстов к эстакаде по
падает только через два-три часа. 
Вместо предусмотренного законода
тельством семичасового рабочего 
дня получается четырех-,пятичасо
вой.

Можно ли избежать этого? Ко
нечно, можно. Недавно я был на 
втором мастерском участке Красно
ярского лесопункта. Автобус с ра
бочими вышел точно по расписанию. 
В деляны прибыли почти вовремя.

«Н у,—  думаю,—  пока заведут 
тракторы —  опять час пропал».

Мои опасения были напрасны. 
Когда подошел автобус, все 5 трак
торов были заведены и работали 
на холостом ходу. Признаться, за 
многие годы я впервые наблюдал 
такое радостное явление в нашем 
леспромхозе. Трактористы тт. Бонда
рев, Гринкевич, Хомячеико, Смоля
ков и Зубин из автобуса пересели 
на свои тракторы и через 5 —  10 
минут выехали в деляны.

—  За два часа до начала смены, 
—  рассказывает мастер,—  мы при
возим двух слесарей, они успевают 
на паропологревательной установке 
приготовить масло, воду, завести 

механизмы.
В тот же день инженеры В. С. 

Щербакова, Т. С. Николаева, побы
вавшие на участке мастера П. А.

Григорьева, рассказали, что там 
ППУ (пароподогревательная уста
новка) начинает работать лишь с 
прибытием всех рабочих. Поэтому 
бригады час теряют. Условия одни 
и те же, а дела на участках раз
ные.

Мастерские участки Ергайского 
лесопункта вообще не имеют ППУ, 
и там затраты времени на подогрев 
и заправку тракторов, безответст
венное отношение к расходованию 
горюче-смазочных материалов про
являются еще сильнее. Если доба
вить сюда простои бригад из-за 
несвоевременной и неподготовлен
ной перебазировки, то понятно, по
чему лесопункт отстает.

.Ритмичность предприятий зави
сит в основном от четкой организа
ции работ в лесу. Обеспечить свое
временную доставку людей, ликви
дировать непроизводительные поте
ри времени, дать возможность каж
дому рабочему полноценно трудить
ся .семичасовой рабочий день —  
это для Ергайского леспромхоза 
главная задача, и ее обязан решить 
коллектив.

Разве можно работать так, как 
сейчас? Вот пример. Ергайской 
узкоколейной дороге для выполне
ния плана вывозки древесины в 
объеме 24 тысяч кубометров вмес
те с производством маневровых 
работ требуются 3 паровоза. Содер
жатся 5. Излишество их специали
сты объясняют производственной не

обходимостью. Ну разве допущенные 
промахи (несвоевременная подготов
ка усов и складов для перебазиров
ки мастерских участков в зимние 
лесосеки) можно отнести к «произ
водственной необходимости»? Конеч
но, нет. Это следствие беспомощно
сти руководителей Ергайского лесо
пункта Б. И. Загурного и Н. Д. 
Толстых. Ведь каждая . отработанная 
паровозом машино-смена стоит пред
приятию 99 рублей 80 коп.

В леспромхозе большое количест
во ненужного для выполнения пла
на оборудования и механизмов: 3 
паровоза, около 200 бензопил 
«Дружба», три аккумуляторных по
грузчика, стенд' для испытания 
тормозов паровозов... широкой колеи 
и другое. Все это стоит большие 
деньги, на них ежемесячно идут 
амортизационные начисления, удо
рожающие себестоимость продукции. 
Надо как можно скорее избавиться 
от лишних основных средств.

Большие убытки и перерасходы 
по себестоимости продукции прино
сят непроизводительные расходы. 
Они превышают 250 тысяч рублей, 
из которых только штрафы за лесо- 
нарушения составляют 139 тысяч, 
за простои судов —  .22 тысячи руб
лей, за нарушение хоздоговоров —  
58 тысяч. Виновных лиц, как пра
вило, никогда не находится, и сум
мы ущерба относятся на производ
ство.

Каждый случай 
непроиэводате л ь- 
ных расходе® не
обходимо расследо
вать, и ущерб, на
несенный пред
приятию, взыски
вать с виновных.

Повышение от- 
ветств е н н о с т и 
поднимает значе

ние хозрасчета в лесу. Хозрас
чет внедряется сейчас во всех 
бригадах верхних и нижних скла
дов, во всех цехах. Одна беда —  у 
бригад нет абсолютно никакой ма
териальной заинтересованности в 
экономии. Мы не раз уже обраща
лись в комбинат «Томлес» с прось
бой решить вопрос о материальном 
стимулировании. Но пока и комби
нат, и обком профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности не дают от
вета, из каких фондов поощрять ра
бочих за бережливость.

Мы отказались от повременной 
оплаты труда. Она приводила к 
уравниловке. Отделом труда и зар
платы леспромхоза разрабатывают
ся нормы и расценки для перевода 
ремонтных рабочих на сдельную 
оплату труда. Мы ждем от комбината 
«Томлес» помощи в разработке норм 
на отдельные виды работ (ремонт 
трелевочных тракторов, паровозов, 
тепловозов и подвижного состава уз
коколейной дороги).

В этой статье затронуты некото
рые из вопросов, влияющих на по
вышение эффективности производ
ства. Ерганский леспромхоз был од
ним из лучших в области. И старую 
славу необходимо вернуть.

Г. БАЕВ,
начальник планово-экономиче
ского отдела Ергайского лес

промхоза.
Кривошеггнский район.
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Издано в Западно-Сибирском 
книжном издательстве

a  a  a  s  ia
Западно-Сибирское книжное 

издательство выпустило в свет 
новые книги:

Историко-партийная литера
тура

«ЖИЗНЬ — ПОДВИГ».
Сборник очерков о замечатель
ных сибиряках— борцах за побе
ду коммунизма — С. А. Швар
це, В. М. Косареве, Д. М. Кар
бышеве.
Научно-популярная литература

Н. Тарасенко. «ВТОРЖЕ
НИЕ В КЛЕТКУ». В брошюре 
из серии «Ученые Сибири о до
стижениях науки» популярно 
рассказывается о проникнове

нии ученых в клетку, о созда
нии сибирскими учеными новых 
методов селекции растений. 
Сельскохозяйственная литера

тура.
М. Кашманова, В. Подистов, 

Н. Пономарев. «ПОЧЕМУ 
НУЖНА СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ».
Рассказ об опыте внутрирайон
ной и внутрихозяйственной спе
циализации, концентрации про
изводства и размещения сель
скохозяйственных культур н от
раслей с учетом конкретных 
природно-экономических усло
вий хозяйства.

Художественная проза
Михаил Хабаров. «ИСЦЕ

ЛЕНИЕ». Роман повествует о 
судьбе семьи Чумаков, о той 
трудной борьбе, которую вели 
сельские коммунисты за вос
становление ленинских норм 
партийной жизни, за становле
ние человеческих судеб. Автор 
романа Михаил Хабаров — си
биряк, «Исцеление» — ег» пер
вое крупное произведение.

Илья Чернев. «СЕМЕИЩИ- 
НА». В первой книге («Пасын

ки Екатерины») писатель рису
ет историю старообрядческой 
крестьянской семьи, отражая 
проникновение капитализма в 

дореволюционную деревню. Вто
рая и третья книги повествуют 
о борьбе с к/лачеством, о побе
де колхозного строя.

Иван Ходыкин. «ЖИВЫЕ 
НЕ СДАЮТСЯ». Документаль
ная повесть об узниках гитле
ровских концлагерей, о их борь
бе с фашистами в условиях же
стокой неволи, страшных пыток 
и голода.

Поэзия
Игнатий Рождественский.

Стихи и поэма. В сборнике, из
данном в серии «Библиотека 
сибирской поэзии», звучит тема 
родного края, тема Сибири.

Книги для детей
«С ДОБРЫМ УТРОМ!» 

Сборник посвящен 20-летию по
беды советского народа над не
мецко-фашистскими захватчика
ми. Большое место в нем зани
мают повести и рассказы о вой
не.

Семен Коган. «КАК ГРАЧИ 
ПОТЕРЯЛИ КЛЮЧИ, А ТЮ
ЛЕНИ ВАРИЛИ ПЕЛЬМЕ
НИ».' Детская книжка для 
дошкольников, иллюстрирован

ная художником X. Аврутисом.
М. Бударин. «ТАИНА ЗА

БЫТОГО ЛЕСА». В основу сю
жета повести положено реаль
ное событие. На севере Тюмен
ской области был найден клад. 
Автор описывает приключения 
ребят, отправившихся на поис
ки клада.

Марк Сергеев. «ГЛОТОК 
ОКЕАНА». Красочная книжка 
для детей дошкольного и млад
шего школьного возраста.

В Западной С ловакии  соо руж ается  первая в ЧССР атомная эл е ктр о ста н 
ция «Богунмце». Сейчас специалисты  за ка н чи ва ю т  сб о р ку  атом ного  р е а к 
тора и д р уго го  техн ол оги ческо го  оборудования . С танция строи тся  при  
■техническом содействии  С оветского  Союза.

НА СНИМ КЕ: ко р п уса  атом ной эл е ктр о ста нц и и  «Б огунице» .
(Ф ото ЧТК -г- ТАСС).

ЗАПУСКИ РАКЕТЫ «АГЕНА» И КОСМИЧЕСКОГО 
К О Р А Б Л Я  « Д Ж Е М И Н А Й - 8 »

й р у ы

ВАР ВА Р Ы XX ВЕКА
ХАНОЙ. 16 марта. (ТАСС). Ко.

митет женского Союза освобожде
ния провинции Куангнам опубли
ковал заявление, разоблачающее 
преступления американских агрес
соров в этой провинции, передает 
агентство ВИА со ссылкой на 
агентство Освобождение.

Американские агрессоры, гово
рится в заявлении, во время кара
тельных рейдов убили и ранили 
1268 женщин и 289 детей. Они 
бросили, в тюрьмы и подвергли

пыткам 928 женщин провинции 
Куангнам.

В связи с этими варварскими 
действиями американской военщи
ны женщины провинции Куангнам 
обращаются с призывом к Между
народной демократической феде
рации женщин, к матерям всех 
стран и особенно к американским 
женщинам с призывом выступить 
против агрессии американских им
периалистов в Южном Вьетнаме.

Н О В Ы Е  Н А Л О Г И  
НА ВОЙНУ ВО ВЬЕТНАМЕ
НЬЮ-ЙОРК. 16 марта. (ТАСС).

Президент СЩА Л. Джонсон под
писал вчера вечером одобренный 
палатой представителей и сенатом 
законопроект о повышении нало
гов с населения при покупке авто
мобилей, а также за пользование 
телефоном. Этот закон предусмат
ривает также более ускоренную 
систему взимания общих налогов 
с населения.

В результате применения зако
на в жизнь правительство Джонсо

на получит дополнительно 6 млрд, 
долларов «на финансирование вой
ны во Вьетнаме». Президент Джон
сон заявил при подписании законо
проекта, что он не может в на
стоящее время предсказать, воз
никнет ли «необходимость» введе
ния новых налогов позднее в этом 
году, сославшись на «неопределен
ность событий» в будущем, тем не 
менее он подчеркнул, что его пра
вительство «готово действовать, 
если такие действия окажутся не
обходимыми».

Против помощи сайгонским марионеткам
БУЭНОС-АЙРЕС. 17 марта. 

(ТАСС). Моряки торгового флота 
Аргентины решительно отказы
ваются от перевозки 5 тыс. тонн 
пшеницы в Южный Вьетнам, вы
деленных правительством для ока
зания помощи сайгонским марио
неткам.

На чрезвычайном заседании ас

социации служащих торгового 
флота в столице Аргентины горо
де Буэнос-Айресе было внесено 
предложение о том, чтобы раздать 
это количество пшеницы среди жи
телей страны, пострадавших от 
наводнения. Все присутствовавшие 
единодушно одобрили это пред
ложение.

П осл а н и е С у  парно н а р о д у

ЗАКОН В ТАЙГЕ

НЬЮ-ЙОРК. 16 марта с мыса 
Кеннеди (штат Флорида) произве
ден запуск ракеты «Агена» на ор
биту вокруг Земли.

В тот же день запушен космиче
ский корабль «Джеминай-8» с кое-

НЬЮ-ИОРК, 17 марта. (ТАСС). 
Руководители полета американ
ского космического корабля «Дже- 
минай-8» с космонавтами Арм
стронгом и Скоттом вынуждены 
были вчера на седьмом витке 

прервать их полет ввиду возник
ших на корабле неисправностей в 
системе маневрирования. Космо
навты Армстронг и Скотт полу
чили приказ включить в девять ча
сов сорок пять минут вечера по 
нью-йоркскому времени ретрораке
ты для спуска и произвести вы
нужденную посадку в районе ост
рова Окинава в 500 милях к восто
ку от н е т

Программой полета «Джеми
най-8» предусматривалось пребы
вание корабля с космонавтами на 
орбите Земли в течение трех су
ток. За этот период экийаж «Дже
минай-8» должен был произвести 
впервые в истории освоения косми
ческого пространства стыковку ко
рабля с ракетой «Агена», запугцен- 
рой ни орбиту Земли для этой це
ли, и отработать практику стыков
ки. Намечался также выход кос
монавта Скотта из корабля в кос
мическое поостранство и пребыва
ние его рне корабля в течение двух 
с ли.щним часов.

Согласно сообщениям из цент
ра пилотируемых космических ко-

монавтами Нейлом Армстронгом 
(командир корабля) и Дэвидом 
Скоттом на борту.

Согласно программе полета 
космонавты произведут стыковку 
корабля с ракетой «Агена».

саблей в Хьюстоне, первая часть 
стыковки корабля «Джеминай-8» 
прошла благополучно. Командир 
корабля Армстронг сообщил на 
Землю, что кошбль, соединенный 
с ракетой «Агена», благополучно 
продолжает полет. Однако вскоре 
система корабля с ракетой начала 
терять устойчивость по горизон
тальной и вертикальной осям. 
Армстронг сообщил на Землю о 
выходе из строя специальной ра
кетной системы для отделения ко
рабля от ракеты.

Космонав-в.1 были вынуждены 
использовать ретроракеты, ‘“пред
назначенные для посадки «Джеми
най-8».

После отделения от ракеты 
«Джеминай-8» продолжал оста
ваться неуправляемым, и только за 
пятьдесят минут до включения рет
роракет на посадку Ацмстронг со
общил, что ему удалось стабилизи
ровать положение корабля.

Таким образом, программа поле
та «Джеминай-8» оказалась выпол
ненной лишь частично. При этом 
ее основные элементы — отработ
ка практики стыковки, продолжи
тельнее пребывание космонавта 
вне корабля и программа маневри
рования корабля и космонавта 
остались нерешенными.

ПАРИЖ, 17 марте. (ТАСС). Как 
сообщает из Сингапура корреспон
дент агентсиа Франс Пресс, ссылаю
щийся на джакартское радио, прези
дент Индонезии Сукарно вчера под
тверди/. свое право руководить судь
бой своей страны, выразив при этом 
готовность принять предложения, ко
торые будут представлены ему в 
упорядоченной форме.

В специальном послании народу, 
зачитанном по радио Джакарты, пре

зидент призвал к спокойствию и со
хранению порядка и подчеркнул, 
что внутренние раздоры лишь повре
дят престижу Индонезии за грани
цей.

Его послание было зачитано треть
им заместителем премьер-министра 
Хайрулом Салехом. Выступивший за
тем министр-координатор по связи с 
народом Руслан Абдулгани подчерк
нул, что президент обладает всеми 
полномочиями, предусмотренными 
конституцией, и что он отнюдь не 
номинальный глава, чьи функции ог
раничиваются подписыванием бумаг.

Сукарно в своем заявлении под
черкнул, что по конституции он один 
имеет право назначать своих помощ
ников (министров кабинета).

ПРАВИТЕЛЬСТВО
АЛЬДО МОРО ПОЛУЧИЛО 

ВОТУМ ДОВЕРИЯ
РИМ, 16 марта. (ТАСС). Пала

та депутатов итальянского парла
мента выразила вчера вотум дове
рия правительству Альдо Моро. 
За доверие новому правительству 
проголосовало 347 депутатов, про
тив — 251,

Э к о н о м и к а  
топчется на месте

ЛОНДОН, 17 марта. (ТАСС). 
Английская промышленность уже 
целый год находится в состоянии 
застоя. Согласно опубликованным 
данным, индекс промышленного 
производства Англии в январе это
го геда составил 131 пункт, тогда 
как на конец 1964 года он состав
лял 128, 2 пункта (за сто пунктов 
берется уровень 1958 года),

«Почему в тайге?»— спросит 
читатель. Советские законы 

одни для всех уголков нашей 
необъятной страны. Казалось 
бы. трудно сейчас встретить 
человека, который бы не знал 
законов или хотя бы адреса 
учреждения, где ему точно 
скажут: так по закону, а этак 
противозаконно.

Эти прописные- истины, ока
зывается, ясны не всем. Не 
так давно в Усть-Сильгинской 
нефтеразведке нам пожалова

лись на судью Каргасокского 
района. Нефтеразведчики упре
кали тэз. Шахватову в том, 
что она, действуя по букве за
кона, наносит ущерб их коллек
тиву, восстанавливая на работе 
нарушителей дисциплины. Сре
ди суповых, преданных своему 
нелегкому труду северян —• 
нефтеразведчиков, лесорубов, 
рыбаков— нет-нет да и попадает
ся любитель длинных рублей, 
этакий «кондовый» северянин, 
которому закон — тайга. Он 
считает, что тяжелый климат, 
мороз и полярная ночь позво
ляют ему «жить, как хочу». 
Хочу — работаю, хочу —  пьян
ствую, прогуливаю, не уважаю 
коллектив.

Один такой поклонник сибир
ской экзотики, некий Типсин, 
немало хлопот доставил кол
лективу Усть-Сильгинской неф
теразведки. Чего только нефте
разведчики не предпринимали, 
чтобы перевоспитать его, со
хранить как работника.

Особым рвением Типсин не 
отличался, его послужной спи
сок пестрит предупреждениями 
и выговорами. Приказ по неф
теразведке от 17 августа 1963 
гопа гласил: «За систематиче
ское пьянство и прогулы Тип- 
сину объявить строгий выговор 
с йредупреждением».

Ровно через месяц Типсин 
вновь напился и прогулял. Раз
ведкой обсудил его поведение 
и пробил администрацию пред
приятия за нарушение трудо- 
вой дисциплины понизить Тип- 
сина в должности сроком на 
месяц. Тот не исправился. Че
ловека старались воспитать, 
попытались поручить ответст
венное дело: назначили прора
бом на строительство городка 
нефтеразведчиков в Каргаске. 
А он доверие понял как избав
ление от опеки, . обрадовался 
«недосягаемости», вместо вы
полнения поручений запил.

Со стройки Типсина со стро
гим выговором перевели в выш
комонтажную бригаду. Для 
этой суровой профессии он ока
зался просто неподходящим. 
Тогда воспитанием его заня
лись инженерно-технические 
работники разведки. По их 
просьбе Типсина взяли норми
ровщиком в отдел труда и за- 
пабстной платы. Типсин прихо
дил нз работу в глубоком по
хмелье. небрежно оформлял до
кументы. без разрешения ухо
дил с работы.

Терпение коллектива лопну
ло, когда в июле прошлого года 
Типсин, сказавшись больным и 
получив бюллетень, пьянство
вал, ездил на рыбалку. Собра
ли раэвелком, на заседание его 
пришли инженерно-технические 
работники Что делать с рас
поясавшимся нарушителем тру
довой дисциплины? Мнение бы
ло единодушным: «Просить ад
министрацию нефтеразведки 
уволить Типсина по пункту 
«Г » 47-й статьи КЗОТа, бюлле

тень, выданный медработником 
Уеть-Счтьгинской нефтеразвед
ки, не оплачивать». Админист
рация нефтеразведки уволила 
Типсина с работы.

И никто из коллектива, в 
том числе и начальник экспеди
ции тов. Дурнев, не поинтересо
вался, все ли законно в этом 
увольнении, все ли соответст
вует КЗОТу? Тем более что 
всем было известно: у Типсина 
на руках есть справка, которую 
выдала фельдшер медицинско
го пункта тов. Родикова о том, 
что 7 июля Типсин был трезв. 
А сотрудники Н. Буканов, 
М. Шамшина, Н, Забровская и 
другие составили акт, в кото
ром утверждается, что «7 июля 
1965 года нормировщик Тип
син после обеденного перерыва 
вышел на работу нетрезвым и 
ввиду этого не -может выпол
нять работу нормировщика, 

-связанную с денежными доку
ментами».

Справка противоречит акту. 
Какой же документ правдив? 
Дело шло не только о мораль
ном облике Типсина, но и об 
этике медицинского работника 
тов. Роликовой, о честности и 
справедливости работников 
нефтеразведки, подписавших 
акт. Но разведкой, не вникнув 
глубоко в дело, попросту поста
новил не оплачивать бюлле
тень-

Руководители экспедиции не 
посчитали нужным хотя бы 
уточнить, по какому пункту 
«Г »  иля «Е » статьи 47-й КЗОТа 
увольняется Типсин? Не поду
мали об этом и члены разведоч
ного комитета. Типсин же хо
рошо изучил трудовое законо
дательство и подал заявление 
в суд на незаконное увольне
ние его с работы.

Коллектив экспедиции был 
буквально потрясен, когда суд 
под председательством тов. 
Шахватовой восстановил Тип
сина на работе. Мало того, суд 
обязал администрацию нефте
разведки оплатить Типсину вы
нужденный прогул.

Суд не принял во внимание 
мнения разведкома, обществен
ности, выписки из старых при
казов, поскольку они не под
тверждали законности увольне
ния.

Прав ли суд? Безусловно, 
прав. Ведь по пункту «Г »  47-й 
статьи КЗОТа увольняют за 
систематическое нарушение 

трудовой дисциплины и невы
полнение своих обязанностей. 
Постановление одного из Пле
нумов Верховного Суда СССР 
утверждает, что по этому пунк
ту уволить с работы можно 
лишь в том случае, если при
мененные к нерадивому работ
нику меры общественного или 
дисциплинарного воздействия 
оказались безрезультатными. 

За последний год принять та
кие меры к Типсину в коллек
тиве не удосужились. По лож
ному мягкосердечию или не 
желая возиться с пьяницей ру
ководители нефтеразведки пос
ледний год проходили мимо 
пьянства Типсина, нарушений 
им трудовой дисциплины.

Предположим на минуту, 
что руководство и разведкой 
экспедиции ошиблись при изда
нии приказа об увольнении, за
писав пункт «Г» вместо пунк
та «Е » 47-й статьи КЗОТа. По 
пункту «Е » увольняют в случае 
прогула без уважительных при
чин. Если Типсин явился на 
работу в нетрезвом виде, такая 
формулировка приказа была 
бы правильной. Но суд принял

к сведению справку, выданную 
фельдшером тов. Роликовой, 
утверждающей, что Типсин в 
тот день был болен.

Неужели во всем коллекти
ве нефтеразведки не нашлось 
человека, который бы хорошо 
знал КЗОТ? Видимо, даже ра
ботники отдела кадров и труда 
и зарплаты в Усть-Сильге не 
знают закона, а без этого им 
трудна работать.

Однако ведь и судьи виде
ли, что нефтеразведчики, 
увольняя нарушителя дисцип
лины, допускают элементарные 
нарушения закона. Так поче
му, восстановив Типсина, суд 
не принял частное определение 
о нарушении руководителями 
Усть-Ситьгинской нефтеразвед
ки норм трудового законода
тельства?

Серьезного упрека заслужи
вают действия тов. Шахватовой 
и ее заседателей,, которые не 
вызвали свидетелями ни авто
ра фиктивной (как считают 
нефтеразведчики) справки тов. 
Родикову, ни составителей ак
та, утверждавшего, что Типсин 
был пьян на работе.

Наконец, почему бы судьям 
не приехать в коллектив и не 
разъяснять свое решение воз
мущенным нефтеразведчикам? 

А заодно и рассказать о нор
мах трудового законодательст
ва.

Продавца книжного магази
на Каргасокского райрыболов- 
потребсоюза П. И. Балдецкую 
поймали в жульничестве, как 
говорят, с поличным. Посчитав, 
что за прилавком ей не место, 
нечестного продавца уволили.

Однако руководители райры- 
боловпотребсоюза пренебрегли 
правами профсоюзной органи
зации, не получив от нее офи
циального разрешения на уволь
нение нечестного работника. 
Нарушение закона налицо.

Много волнений работникам 
орса Качгасокского леспромхо
за доставил Г. Я. Завиновский. 
По приказу он числился рабо
чим, а выполнял обязанности 
экспедитора. Был уволен, как 
незаслуживающий доверия, 
т. е. по пункту, который может 
быть применен лишь к лицу 
материально-подотчетному. А 
рабочий таким лицом не явля
ется. И опять суд вернул нече
стного человека на работу, а 
начальника орса тов. Прудни
кова заставил оплатить вынуж
денный прогул.

И в этих случаях суд в Кар
гаске нс вынес частного опре
деления о том, что в райрыбо- 
ловпотребсоюзе и once Карга
сокского леспромхоза не соблю
дают норм трудового' 'законода
тельства. А такое определение 
было необходимо: в этих кол
лективах до сих пор не улег
лось возмущение якобы «непра
вильным» решением суда.

Беспокоит и другое. Почему 
руководители, кадровики, пред
седатели профсоюзных комите
тов нефтеразведочных экспеди
ций, райрьгболовпотребсоюза и 
других организаций Каргасок
ского района не знают норм 
трудового законодательства? 
Видимо, работникам суда и 
прокуратуры . в Каргаске надо 
вооружить их такими знания-

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб, жорр.

Т Р Е Щ И Н Ы  В «АТЛАНТИЧЕСКОЙ СОЛИДАРНОСТИ»
ПАРИЖ. 16 марта. 

Корреспондент ТАСС 
Ю. Лопатин передает:

Позиция, занятая 
Францией в отношении 
НАТО, уже существен
но сказалась, . по мне
нию здешних полити
ческих обозревателей, 
на обстановке внутри 
западного блока.

Здееь отмечают, что 
в рамках НАТО реак
ция «атлантических» 
партнеров на демарш 
Франции отнюдь не 
была единодушной.

Заседавшие в Пари
же представители че
тырнадцати стран — 
членов НАТО (то есть 
рс.ех, кроме Франции) 
до сих пор не смогли 
выработать приемлемо
го для всех текста за
явления по этому воп
росу, ^который дослу
жил бы совместным от
ветом на меморандум 
французского прави
тельств#.

По свидетельству пе
чати, ряд стран пред
ставил свои оговорки и

Возражения. В частно
сти, Норвегия высказа
лась против открытой 
критики французской 
позиции, Дания пред
ложила более умерен
ный вариант ответа, 
Португалия внесла ряд 
поправок в первона
чальный текст. Как 
пишет влиятельная га
зета «Монд», первона
чальный вариант совме
стного заявления был 
значительно изменен, а 
его резкий тон по тре
бованию ряда делега
ций был смягчен на
столько, что теперь 
речь идет в основном о 
«выражении верности 
Атлантическому союзу 
в его нынешней фор
ме», нежели о замыш
лявшемся прежде 
«осуждения» Франции.

Опубликование со
вместного заявления
«четырнадцати» ожи
дается цд этой неделе. 
Эднако местные поли
тические обозреватели 
откровенно сомневают
ся в. том, что оно смо

жет повлиять на пози
цию французского пра. 
вительства.

Юбер-Родье заявля
ет на страницах офи
циоза правительства 
газеты «Насьон», что 
«резкая реакция» союз
ников «вряд ли окажет 
какое-либо воздействие 
на Францию».

«Американские и 
канадские базы, —- пи
шет газета «Юмани- 
те», — придется пере
вести в другое место, 
так же как и объеди
ненные военные штабы 
НАТО».

В самой Франции 
инициатива француз
ского правительства 
вызвала ожесточенные 
спорь;. Некоторые без
оговорочные привер
женцы НАТО обвиняют 
французских руководи
телей в желании похо
ронить «атлаитиче. 
скую солидарность» и. 
как это делает, напри
мер, католическая га
зета «К руз», запуги
ваю? «одиночеством»,

в котором Франция 
якобы окажется «внут
ри западного мира».

Отвечая на подоб
ные «аргументы», гене
ральный секретарь 
правящей партии
ЮНР-ЮДТ Жак Бо- 
мель отметил, что ре
шения правительства в 
отношении НАТО ук
репляют безопас
ность страны. «Обост
рение положения во 
Вьетнаме и военная 
эскалация, —  заявил 
он вчера вечером на 
информационном со
брании своей партии в 
Париже, — создают 
угрозу взрыва порохо
вого погреба в Азии и 
во всем мире. Сохра
няя верность Атланти
ческому союзу, Фран
ция не может согла
ситься на риск быть в 
одностороннем порядке
втянутой V войну ради 
соображений, которые 
ее не касаются и ко
торые она не одобря
ет.,.»

ПОЛЕТ «ДЖ ЕМ ИНАЙ-8» ПРЕРВАН
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я : 18 марта 1986  года

ПРОБЛЕМЫ ОБУЧЕНИЯ И 

ВОСПИТАНИЯ СТУДЕНТОВ УЧЕБА И ПРАЗДНОСТЬ НЕСОВМЕСТИМЫ
В редакцию пришло письмо Б. Кры- 

лечкина из ТИРиЭТа: «Начался но
вый семестр. И повторяется знакомая 
картина: «раскачка» студентов, не
подготовленность к практическим за
нятиям. пропуски этих занятий и лек
ций... Преподаватели жалуются в де
канат, деканат ругает старост, прини
мает самые решительные меры к про
винившейся группе. Последняя — 
клянется «с понедельника» начать но
вую жизнь, переизбирает старосту, 
вырабатывает новые решительные ме
ры. борьбы с прогульщиками и т. д. 
и т. п.

Разумеется, такая картина непо- 
всеместная. Есть группы, более или 
менее ровно занимающиеся с самого 
начала семестра. Но именно «более 
или -менее» — не больше.

Что же делать? Принимать «реши
тельные меры»—значит, ставить но
вые заплаты на старые штаны: через 
некоторое время заплаты■ отвалива
ются.

Сейчас студент работает в полную 
силу перед сессией — перед угрозой 
экзамена. А если эту угрозу распре
делить на весь семестр? Кстати, ос
вободится время экзаменационных 
сессий — это '1Л всего времени пре
бывания в институте ( вот мы какие 
щедрые: а ведь за эту Ч* новый 
материал не усваивается).

Ваше слово, тт. преподаватели».
Мы хотели встретиться с Б. Кры-

лечкиным, но, как сообщили нам из 
отдела кадров, ни в числе студентов, 
ни среди преподавателей jaxoro нет.

Однако, поскольку человек, подпи
савшийся Б. Крылечкиным, ставит 
вопрос перед ректоратом, мы все-та
ки попросили ректора института до
цента Г. С. Зубарева ответить на это 
письмо.

В письме Крылечкина выдвигается 
избитый вопрос, получивший назва
ние «астраханского эксперимента», 
который представляет собой бессес- 
сионный метод организации учебного 
процесса (оценки студентам выстав
ляются по результатам их работы в 
году. Итоговые экзамены отменяют
ся).

К счастью, среди работников 
вузов очень мало сторонников 
такой системы. Наоборот, многие счи
тают, что частые перестройки прино
сят больше вреда, нежели пользы, 
особенно студентам. Некоторые (надо 
добавить, не лучшие) студенты в по
следнее время стали заявлять: «За
чем посещать лекции?!», «Кому нуж
ны экзамены и зачем их сдавать?» 
«Нас перегрузили»... и т. д.

Автор письма не прав: существую
щая система обучения не исключает

самостоятельную работу студентов. 
Контроль за текущей учебой в семест
ре сейчас сочетается с подведением 
итоговых знаний на экзаменах.

Естественно, чтобы управлять учеб
ным процессом, мы должны знать, 
как студент воспринимает материал, 
как он занимается в семестре, умеет 
ли применять теоретические знания 
на практике.

Мы, например, в своем институте 
стремимся разнообразить и совер
шенствовать формы контроля само
стоятельной работы студента, вводим 
в учебный процесс технические сред
ства обучения, помогающие студенту 
лучше усваивать материал и самому 
контролировать свои знания. В ин
ституте оборудованы специальные 
классы: для изучения иностранных 
языков, класс обучающих машин, в 
котором преподаватель имеет возмож
ность вести одновременно опрос 10 — 
12 студентов. Широко применяются 
у нас индивидуальные контролирую
щие машины. Машины используются 
и для проведения коллоквиумов, и 
при подготовке лабораторных работ, 
и для определения степени усвоения 
студентами того или иного курса 
лекций, а также для самоконтроля. 
Значительно сокращается время, вы-

раоатывается систематичность и са
мостоятельность в работе студентов.

Преподаватели кафедры теоретиче
ских основ радиотехники тт. Мельни
кова, Левашкин, например, организо
вали в семестре на машинах типа 
«Экзаменатор» тщательный опрос по 
трем частям курса по мере их изло
жения. При проведении дифференци
рованного зачета, который велся 
обычным путем, студенты показали 
хорошие знания. Не было привычной 
штурмовщины перед зачетом. зато 
были хорошие знания благодаря си
стематическому контролю за работой 
студентов.

Еще год-два тому назад многие 
преподаватели смотрели на обучаю
щие и контролирующие машины до
вольно скептически. Сейчас обратная 
картина: среди преподавателей идет 
спор за часы работы в кабинете обу
чающих машин. В результате каби
нет работает без перерывов по 8 — 10 
часов в сутки и пропускает по 100 —  
150 студентов, в день. Наиболее ак
тивно используют в учебном процес
се обучающие машины кафед
ры теоретических основ радио
техники, теоретических основ элек
тротехники, сверхвысоких частот, ма

тематики, промышленной электрони
ки, иностранного языка.

Таким образом, технические сред
ства обучения сочетаются с индиви
дуальным собеседованием, контроль
ными работами, домашними задания
ми, выборочными опросами. В ре
зультате мы получаем более полные 
сведения об учебе каждого студента, 
вскрываем основные причины недо
статков учебного процесса и прини
маем меры к их устранению.

Нельзя не признать того, что хо
рошим стимулом систематической и 
углубленной работы студента являет
ся его увлеченность. Многие кафедры, 
в частности, теоретических основ ра
диотехники, заботятся о развитии у 
студентов такой увлеченности: дают 
своим питомцам индивидуальные за
дания научно- и учебно-исследова
тельского характера, подбирают ре
альные темы курсовых проектов. Не
которые студенты, скажем без пре
увеличения, преображаются, загора
ются стремлением глубоко изучить 
материал.

Вспоминается случай со студентом 
Рождественным. В первые годы он 
учился пассивно, бессистемно. После 
выполнения одной из индивидуальных

работ он словно пробудился: у него 
появился интерес к науке, парень 
стал лучше учиться, в результате 
успешно окончил институт. Это не 
единственный пример.

Все это свидетельствует о том, 
что контроль текущих знаний студен
та в процессе обучения необходим. Но 
он ни в коей мере не исключает ито; 
гового экзамена по курсу. К чему при
ведет выставление итоговой оценки 
без экзамена, как предлагает автор 
письма? В ряде случаев —  к не
глубокой оценке знаний, а подчас к 
выпуску специалистов с поверхност
ными знаниями. Готовясь к экзамену, 
студент имеет возможность еше раз 
повторить и закрепить отдельные раз
делы, получить цельное представле
ние о предмете, определить его место 
среди других дисциплин.

Многие скажут, что, мол, это труд
но студенту, что невозможно запом
нить и сдать материал за несколько 
семестров, что студенты забыли то, 
что изучали.

Логично поставить вопросы: кого 
мы готовим, о чем мы беспокоимся: 
о прочных инженерных знаниях или 
о создании студенту праздной жизни? 
Быть студентом —  это значит много 
работать. Студенчество и праздность

несовместимы. Поче
му иной поступающий 
в вуз настраивает себя 
на легкую жизнь? Вся- 

ess. . . =  кое обучение связано с 
трудностями, тем более 

обучение в высшей школе.
Мы не просто обучаем студентов- 

учащихся, а готовим будущих инже
неров. Еще Герцен в свое время ска
зал: «Нельзя дать диплом невежде и 
право на ученое звание, или место по 
службе».

Будущее науки и техники зависит 
от того, какие специалисты будут 
подготовлены сейчас, ибо им предсто
ит творить это будущее. И если сту
дент не ответит за весь курс, то ка
кой прок от его обучения, какие же 
знания он вынесет из вуза как инже
нер?!

А между прочим, при хорошей ор
ганизации систематической работы в 
семестре подготовка к итоговому эк
замену превращается не в изучение, 
а в повторение, и трудности эти не 
так уж страшны, как их привыкли 
представлять.

Таким образом, текущий контроль 
знаний способствует более успешной 
сдаче студентом экзамена, то есть 
более прочным и глубоким знаниям 
выпускаемого инженера.

Г. ЗУБАРЕВ,
ректор Томского института ра

диоэлектроники и электрон
ной техники, доцент.

И Т О Г И Спартакиады народов 
СССР.

Впервые в этом году 
в программу спартакиа-не радуют

Закончились финальные со
ревнования третьей зимней 
Спартакиады народов РСФСР. 
Упорные схватки на хоккейных 
площадках, беговых дорожках, 
лыжне, трамплинах дали воз
можность определить сильные 
и слабые коллективы. Можно 

теперь подвести итоги и вы
ступлениям команд нашей об
ласти в спартакиаде.

Как известно, первыми в 
борьбу вступили наши слало
мисты. Из шести команд, уча
ствовавших в зональных» сорев
нованиях, . томичи были третьи
ми и не попали в финал. Толь
ко ветеран нашего спорта 
Д Карташов получил право 
продолжать борьбу. Слабо выс
тупила женская команда и на
ши гоноши, которые заметно 
уступали своим соперникам из 
Красноярска, Кемерова и Бар
наула.

Большие надежды возлагали 
томские любители спорта на 
свою команду по хоккею с мя
чом. Но в первой же встрече 
на своем поле с хоккеистами 
Иркутска команда Томска, со
ставленная из молодых спорт
сменов. потерпела поражение 

с результатом 3'5 и выбыла из 
дальнейших соревнований в за
чет спартакиады. Неудачно вы
ступила ч хоккейная команда 
общества «Труд» в недавно за
кончившихся соревнованиях 

на первенство РСФСР: томичи 
заняли последнее место, проиг
рав все встречи.

Причина падения уровня хок
кея с мячом в области одна •— 
его недооценка как вида спор
та. Отсюда сокращение числа 
команд, занимающихся хокке- 

<Щл, снижение мастерства, со
кращение числа хоккейных по- 
;йей и отсутствие всякой работы 
:по хоккею с мячом среди детей 

1 и юношества.
Беспрецедентный случай 

произошел с выставлением в 
зачет спартакиады РСФСР 
команды по хоккею с шайбой. 
Было решено, что в. соревнова
ниях будет выступать команда 
«Строитель». Однако из-за не- 

• распорядительности работников 
облспортсовета команда в Ир
кутск на встречу не выехала и 
таким образом автоматически 
выбыла из розыгрыша.

Значительно лучше выступи
ли наши конькобежцы. В зо
нальных соревнованиях спарта
киады 1958 года они были 
восьмыми, в 1961 году — ше
стыми, а в этом году заняли 
четвертое место в зоне. Вновь 
порадовал своим неувядаемым 
мастерством в спринте мастер 
спорта Ю. Тюменцев, влияв
ший на дистанциях в 500 и 
1500 метров второе место. От 
соревнования к соревнованию 
прогрессирует молодой конько
бежец В. Ключников. Его но
вый вс ^союзный рекорд спеди 
юниоров на дистанции 5.000 м, 
победа по сумме четырех ди- 

■ станций в зональных соревно
ваниях говорят о больших по
тенциальных возможностях 

. молодого конькобежца. Об ус- 

. пехах наших конькобежцев го
ворит и выполнение норматива 
кандидата в мастера В Петро- 

. вым и Г. Тюменцевой. Все эти 
спортсмены получили право 
участвовать в финале зимней

ды самостоятельным 
видом было включено 
современное зимнее 
двоеборье (биатлон). 
В состав сборной 

команды области вошли опыт
ные спортсмены В Харченко,
A. Пшеничников, В. Варыгин 
и юниор П. Глаз. Однако вы
ступление томичей на зональ
ных соревнованиях в г. Ново
сибирске было неудачным. 
Томские биатлонисты заняли 
последнее место, проиграв всем 
командам Сибири и Дальнего 
Востока.

Недалеко ушли от биатлони
стов и наши лыжники-гонщики, 
которые в г. Кемерове на зо
нальных. соревнованиях заняли 
8-е место из 17 команд Сибири 
и Дальнего Востока, причем из 
восьми сибирских команд томи
чи были седьмыми, выиграв 
лишь у лыжников Тувинской 
автономной республики. А ведь 
еще в начале пятидесятых- го- 
доз томские лыжники не имели 
себе равных в Сибири и на 
Дальнем 'Востоке.

В чем причины отставания 
томичей в лыжном спорте? 
Здесь — и недооценка трени
ровок с высокими нагр5шками, 
и проведение соревнований на 
облегченных трассах, и слабая 
работа с юношами, и отсутствие 
добротного инвентаря и ма
зей... Сказались на результатах 
участия томичей в зональных 
соревнованиях и промахи тре
неров в расстановке сил на Ди
станциях.

Последними видами, по ко
торым томским спортсменам 
было поедоставлено право вы
ступать в финале, были прыж
ки с трамплина и лыжное двое
борье. Как известно. наши 
прыгуны и двоеборцы вот уже 
на протяжении десятка лет 
считаются одними из сильней
ших в Сибири и республике. 
Выступая в Горьком. наши 
спортсмены вновь продемон
стрировали свое мастерство. 
Команда прыгунов в составе 
мастеров спорта Н. Тетериня.
B. Королева, Н. Кузнецова. 
В. Варварова и перворазрядни
ка Л. Иванова заняла пятое 
место и получила ооаво участ
вовать в Финале Спартакиады 
народор СССР. Томские двое
борцы заняли шестое место, но 
в Финал спартакиады, как и у 
ппътгунов. по двоеборью выхо
дило лишь пять лучших команд

В программу Спартакиады 
РСФСР входило и фигурное 
катание Но. поскольку этот вил 
в нашей области развит слабо, 
команда томских фигуристов 
«не Фигурировала» на соревно
ваниях.

Таковы итоги. По сравнению 
с прошлыми  спартакиадами то
мичи в большинстве видов 
спорта сдали свои позиции 
Лишь в конькобежном спорте 
мы наблюдаем некоторый про
гресс. Главную причину неудач 
следует искать в том, что мы 
плохо работаем с юношами, 
откуда идет пополнение в боль
шой спорт, не применяем боль
ших нагрузок при тренировках, 
допускаем всяческие «условно
сти» и упрощенчество при про
ведении местных соревнований, 
слабо занимаемся экипировкой 
команд. Все эти недостатки 
должны быть предметом спе
циального разговора на заседа
ниях федераций по видам спор
та и на президиуме облспорт
совета.

О. МИРЕЦКИП.

З А В О Д С К А Я  С П А Р Т А К И А Д А
С портсм ены  м аном етрового  завода провели соревнования по зим н е 

м у ф утболу. После трех часов соревнований  победителем выш ел и н 
струм ен та льны й  цех. К о стя к  ком анды  этого цеха составпяю т отл и ч 
ные п р о и зво д ствен н ики  — Борис В ятнин , Владимир В ардугин, Вла
дим ир Кудрявцев и д ругие.' Борис. В ятки н , ка п и та н  цековой  ко м а н 
ды , — р а сто ч н и к  пято го  разряда, учи тся  на третьем кур се  по ли тех
н ич еско го  и н сти тута , его ф отограф ия часто бывает на д осках по 
чета завода и цеха.

Цехи завода у ж е  соревновались м еж ду собой по лы ж а м . Впереди 
— настольны й теннис и ш ахм аты .

В. РЫБАЛОВ,

С О В Е Т У Ю Т
С Т А Р Ш И Е

В зале — белые фартуки 
школьниц, синие воротники фор
менок профтехучилища № 3, В 
каждом взгляде — интерес и 
внимание. В клубе Самусьской 
ремонтно-эксплуатационной ба
зы встречаются выпускники 
школы с людьми разных про
фессий. Взрослые пришли рас
сказать молодым о своем лю
бимом деле, помочь им выбрать 
путь в жизни.

Врач А. С. Афанасьев. оа- 
ботник торговли Е. А. Бес- 
прозванных, учительница Н. С. 
Лушникова рассказывают о 
своих профессиях. Каждый из 
них по-настоящему увлечен ею.

Токарь ремонтно-эксплуатаци
онной базы В. И. Клабуков стал 
рабочим, получив аттестат зре
лости. У него не только золотые 
руки, но и золотая голова. Он 
хорошо работает и учится заоч
но на четвертом курсе Новоси
бирского института инженеров 
водного транспорта. Виктор 
призвал ребят идти на произ
водство, рассказад, как ему 
удается сочетать труд с учебой.

Начальник Самусьской РЭБ 
тов. Чумак, заместитель на
чальника Обского речного па
роходства по кадрам тов. Чуди- 
мов рассказали о профессиях, 
необходимых на речном тран
спорте, о перспективах для мо
лодежи, которая будет работать 
в этой отрасли хозяйства.

Серьезные раздумья, горячие 
споры, оживленный обмен мне
ниями вызвала у учащихся 
встреча со старшими друзьями.

В. ЖВАНСКИИ. 
директор Самусьской школы 
Томского района.

ЧТО нового, интересного на 
голубых экранах новоси
бирцев, кемеровчан, крас

ноярцев. жителей других 
городов? Чтобы получить об 
этом представление, в Томске 
состоится творческий смотр те
левизионных студий городов Си
бири.

Завтра показом творчества 
наших коллег из Омска начнет
ся «Неделя сибирского телеви
дения». «Новеллы Приир
тышья», «Член правительства 
республики» и другие очерки 
раскроют яркие страницы тру
довых будней городов и сел 
Омской области.

НЕДЕЛЯ СИБИРСКОГО 
Т Е Л Е В И Д Е Н И Я

В большой трехчасовой про
грамме красноярцев привлечет 
внимание телевизионный фильм 
«Позывные твоих параллелей», 
музыкальный очерк о ярком и 
самобытном искусстве ансамб
ля сибирского танца:

«Твой город» — так 
работники Барнауль

ской студии телевиде
ния назвали фильм- 
очерк о центре Алтай
ского края. О шефстве 
комсомола Алтая над 
флагманом Балтфлота 

крейсером «Свердлов», 
о высокогорной метео
станции «Бертек», об овцеводах 
Кулунды поведают нам алтайцы 
в своей разнообразной телепро
грамме

Кемеровская студия приве
зет телеспектакль, поставлен
ный по пьесе своеобразной фа
бульной конструкции «Где 
твой брат, Авель?» Ее автор — 
А. Эдлис. Наши гости познако
мят нас г шахтерами Кузбасса 
и пейзажами Горной Шории. 
С интересом мы ждем показа 
кемеровчанами 'фильма-очерка 

об их земляке-солдате Мосоло

ве. образ которого увековечен 
в знаменитом памятнике совет
скому воину-освободителю в 
берлинском Трептов-парке.

Крупнейшая студия Сибири 
— Новосибирская — в фильме 
«Этих дней не смолкнет слава» 
воскрешает славные дни герои
ческой борьбы с колчаковщи
ной за установление на сибир
ской земле власти Советов. 
Среди других работ новосибир
цев будет показан концерт ма
стеров искусств города.

«Хозяева поля» — работни

ки Томской студии — покажут 
ряд работ о жизни нашего горо
да и области.

В программах сибирских 
студий будут передачи для 
юных телезрителей. выпуски 
новостей, сатирические стра
нички.

В. ЦЕИТЛИН, 
главный режиссер Томской 

студии телевидения.
V

НА СНИМКЕ: сцена из спек
такля Красноярской студии те
левидения «Позывные твоих 
параллелей».

П Е Р В А Я

И Н С Т И Т У Т С К А Я
«

На днях в Томском Доме уче
ных закончилась первая научно- 
техническая конференция Томско
го института радиоэлектроники и 
электронной техники, посвященная 
вопросам промышленной электро
ники. Больше двадцати докладов 
на заседаниях двух ее секций сде
лали представители промышлен
ных предприятий, научных учреж
дений и вузов Томска. Ангарска, 
Иркутска. Красноярска. Омска, 
Новосибирска, Перми. Риги и ря
да других городов. Многие докла
ды. представленные на конферен
цию томичами, вызвали большой 
интерес.

П. АЛЕКСАНДРОВ.

ПОГОДА

18 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, снег, метель, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров я се
кунду, температура днем — 0 — 5 
градусов, по северо-западным рай
онам — 5 — 10 градусов мороза.

19— 20 марта по области — 
местами снег, ветер .5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 
10 — 15 градусов, днем — 1— 6 
градусов мороза. Во второй поло
вине срока ночью 17— 22 граду
са, днем — 7 — 12 градусов моро
за.

В Томске — облачная погода с 
прояснениями, снег, метель, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура днем — 1— 3 
градуса мороза.
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б о р ь б ы  с  а в о  д  н  е  н  ж г е мД  м  я

В нынешнем году ожидается 
обильное таяние снега, возмож
но затопление районов, распо
ложенных вблизи рек, в север
ной части Томска. Задача руко
водителей предприятий и орга
низаций — встретить весенний 
паводок во всеоружии.

В Томске создана для борь
бы с  наводнением чрезвычай
ная комиссия, которая издала 
спец тальный приказ. Он требу
ет, чтобы на предприятиях, в 
организациях, учебных заведе
ниях и учреждениях под пред

седательством руководителей 
были созданы ведомственные 
штабы. План работы этих шта
бов до 20 марта надо предста
вить в районные комиссии по 
борьбе ( наводнением. А до 
10 апреля штабам следует под
готовить запас досок, глины, 
мешкотары и т. д., устроить 
дамбы для защиты дверных и 
OKCHHbf'X проемов, убрать все 
ценности с затопляемой терри
тории. первых этажей и из под
валов здаьий.

Важно сейчас определить

зоны возможного затопления и 
до 10 апреля разработать меры 
по предохранению от затопле
ния материальных ценностей 

До 1 апреля решено утвердить 
планы возможной эвакуации 
населения и имущества из за
топляемых мест, а также поза
ботиться о снабжении этого на
селения продовольственными 

товарами, топливом и т. д. Сле
дует также до 20 марта утвер
дить мероприятия по пропуску 
талых весенних вод по склонам, 
слипа'' .- оврагам и т. д.

Руководителям предприя
тий. организаций следует сбе
речь от порчи во время ледо
хода мосты, суда. Индивидуаль
ным владельцам лодок также 
следует быть во всеоружии и 
оборудовать на лодках спаса
тельный инвентарь. Предприя
тиям и организациям, за кото
рыми закреплена дамба, пред
ложено укрепить ее разрушен
ные участки и создать запас 
глинь., леса, камня. Кроме то
го. они должны создать на вре
мя половодья и распутицы за

пасы топлива и фуража.
Приказом городской чрезвы

чайной комиссий предусмотре
ны задания тресту столовых, 
горпшцет.оргу, горздравотделу, 
спасательной станции, Томско
му порту, облавтоуправлению 
и другим предприятиям и орга
низациям.

В случае угрозы затопления 
население будет извещено об 
этом специальными гудками.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ I
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР ’
18 марта — «Денис Давыдов».
Начало спектакля — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ- 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Нет неи зве ст
ны х солдат» — 9 30. 1 1 20. 13 10. 
15 16-50. 18-40, 20-30. 22-20.
Малый зал — «П охититель пер
си ко в»  — 9-30. 1 1-20. 13-10. 15. 
16-50. 18-40, 20-30. 22-20. Фильм 
для взрослых.
Зал ки н о х р о н и ки  — «А ку-А ну»
— 10-40 13-25. 16-10. 18-55, 21-40 
«Человек и атом» — 9 30. 12-15 
13. 17-45, 20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой *ал — «Нет неизвест
ны х солдат» — 9. 10-50. 12-40.
14- 30. 16-20. 18-10. 20. 21-50.
Зеленый зал — «Нет неизвестны х 
солдат» — 9-30. 11-20. 13-10, 15.
16- 50. 18-40. 20-30. 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Нет неизвест
н ы х солдат» — 10. 11-45, 13-30.
15- 15, 17-10, 18-55, 20-40. 22-25. 
М алый зал — «П охититель пер
сиков»  — 1.0. 11-45, 13-30. 15-15.
17- 10. 18-55. 20-40. 22-25. Ф ильм  
для взрослых.

«ПИОНЕР»
— «Горо, ластеров» — 10, 11 40
13-20. 1 ■> «Дорога н морю » —
16- 40 18 20. 20. 21 40

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Звонят, о ткрой те  дверь» —
11. 15 «Ж енщ ины » — 17. 19.
20 50. Фильм для взрослых.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Лебедев против .Лебедева» —
16. 18 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 18 МАРТА

1830. «Страна встречает съезд». 
Короткий репортаж. 18.40. «П росторы  
земли советской» . 19.30. Концерт ма
стеров искусств Дагестана. 20.00. 
«Письма — наш и по м ощ н ики » . (Что 
волнует телезрителей). 20.10. Ново
сти. 20.30. Экранизация литературных 
произведений. «Три сестры »,

ТОМСКИЙ МУЗДРАМТЕАТР
23 мзртч я клубе железно

дорожников
А Штейн 

«ВДОВЕЦ».
Драма в 2-х действиях.
Начало ч 19 час. 30 мин.
Открыта ' предварительная 

продажа билетов в кассе клуба 
железнодорожников.

Тресту «Томлесстрой» в отдел 
снабжения на постоянную работу 
требуются: инженеры, техники-
строители, грузчики и рабочие-
строповщики.

Оплата по договоренности.
Обращаться: г. Томск 3, Кузнеч

ный взвоз, 12.

Томское управление лесного хо  
шйства приглашает на постояннук 
работу: старшего инженера и ищ 
женера лесного хозяйства, стар
шего инженера-механика, инжене 
ра по технике безопасности, стар: 
шего экономиста, старшего бухгал- 
геря-юевизора, бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 43.

Самусьгкая ремонтно-эксплуата
ционная база флота принимает 
заказы oi предприятий и организа
ций на чугунное литье— простоев 
средней сложности.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Самусь, база флота.

“ □□croDanoonaaaoorioooaoDDcranooaDOonanananooanoaDnoonoooDoaaobDooanaDaaaoo

С 24 марта на экраны Томска и области выходит новый ху
дожественный фильм

„Двадцать лет спустя «

□ Производство . киностудии «Мосфильм».
g Авторы сценария — Михаил Светлов, Аида Манасарова.
□ Постановьа и музыка Аиды Манасаровой.
О
эоаооооаостоаоааасшппошэаасгапостппсюаооопастсюсюааппсшпсшпппшааопсшоапоС

К СВЕДЕНИЮ ВОДИТЕЛЕЙ АВТОМОТОТРАНСПОРТНЫХ 
СРЕДСТВ г. ТОМСКА — ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 

И ШОФЕРОВ МЕЛКИХ АВТОХОЗЯЙСТВ 
НЕТРАНСПОРТНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ!

В период проведения в г. Томске месячника безопасности 
движения, до 16 апреля 1966 года ежедневно, для вас прово
дятся консультации по правилам движения.

Консультации проводятся: в Томской автошколе (улица Про
летарская, 52) — ежедневно, кроме воскресенья, с i8  часов; в 
автомотоклубе (проспект имени Ленина, 140) — ежедневно, кро
ме понедельника, с 18 часов, в воскресенье —  с 12 часов.

Госавтоинспекция.

Томский политехнический 
институт имени С. М. Кирова 
объявляет: что в четверг, 31 
марта 1966 г., в 15 час. 30 
мин,, в аудиторий № 228 10-го 
корпуса на заседании совета 
но присуждению ученых степе
ней пои Томском политехниче
ском институте состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание 

ученой степени кандидата тех
нических наук, Руденко Н. С. 
на тему: «Разработка схем пи
тания й исследование режимов 
работы искровой камеры».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

□
Городское профессионально- g 

g техническое училище №  1
ПРОВОДИТ ПРИЕМ 

УЧАЩИХСЯ
по специальности формовщи-g 

йки-литейщики. g
Срок обучения — один годи§ 

а шесть месяцев.
Принимаются юноши в воз-5

□ расте 16 с половиной— 17 лет.З 
§ Принятые на обучение обеспе-о 
□чиваются бесплатным трехра-g 
ёзовым питанием и обмундиро-g
□ ванием. Нуждающимся предо-g 
оставляется общежитие.

Начало занятий — 1 апреля□ 
Е1966 года.
" Обращаться по адресуй 
ог. Томск 50. Подгорный nepe-g 
оулок, 11. 2 — l.g
О ОOaaoaaaoacioocmooodanoodnaaapanaooDcH

Томскому заводу фруктовых 
вод требуются: грузчики, экспеди
тор, техничка.

Обращаться: г, Томск 4, улица 
Белинского, 58.

2 — 2

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются рабочие по 
ремонту тары, подсобные рабочие, 
возчики, слесари-электрики, ста
ночник на циркульную пилу.

Обращаться: г. Томск 9, Пой
менный . переулок, 2, телефон 
23-54, к директору. 2 — 1

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про- 
м ы тл е«ости  требуются на работу: 
техник связи для обслуживания 
АТС, токари, слесари, экономист 
для работы в отдел снабжения.

Обращаться- г. Томск, улица 
Пушкина, 44. телефон № 65-13 и 
дополнительный 3-04. 2 — 1

Горхлебторгу на постоянную ра
боту требуются: заведующие мага
зинами, продавим, кассиры-контро
леры, ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск улица
Кузнецова. 28 «а», отдел кадров, 
телефон № 52-17. 3 — 1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института на постоянную работу 
требуются: мастер механического 
нем . технолог механического цеха, 
ученики, токари, фрезеровщики, 
слесари.

Обращаться: г. Томск 50. пло
щадь Революции. 1. 2 — 2

Спецуправленню треста «Том
лесстрой» для работы в гор. 
Томске требуются- автокрановщик, 
диспетчер гаража, дипломирован
ные газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск 9. улица 
Нижне-Луговая, 37, телефон 

№  66-46 (остановка автобуса № 4 
«Переулок Просторный»),

2 — 2

г . Томен 50, типограф ия Ns 2 «Крас 
мое знамя».

К300383, Заказ № 980.
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